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Rencontre officielle entre Tebboune et l’Emir du Qatar

Le président de la République 
entame une visite d’Etat 

en Chine

Tebboune félicite les athlètes algériens 
pour leurs hautes performances 

aux Jeux sportifs arabes

Le ministre de l’Intérieur prend part à Nairobi 
à une réunion de coordination de l’UA

Rencontre officielle entre 
le Président algérien 
Abdelmadjid Tebboune 

et l’Émir du Qatar, Cheikh 
Tamim bin Hamad Al Thani. En 
effet, dans le cadre des relations 
bilatérales entre l’Algérie et le 
Qatar, le Président Tebboune et 
l’Émir Al Thani se sont réunis 
pour des discussions officielle. 
Cette rencontre revêt une grande 
importance pour renforcer les 
liens fraternels entre les deux 
pays.
L’Émir du Qatar a 
chaleureusement accueilli 
le Président Tebboune et sa 
délégation, exprimant ses vœux 
pour un séjour agréable et le 
développement continu des 

relations fraternelles dans divers 
domaines, répondant ainsi aux 
aspirations communes des deux 
peuples.
Le Président Tebboune a exprimé 
ses remerciements à l’Émir du 
Qatar pour l’accueil chaleureux 
et l’hospitalité généreuse. Il 
attend avec impatience que ces 
discussions avec Son Altesse 
contribuent à renforcer la 
coopération et à développer les 
relations fraternelles entre le 
Qatar et l’Algérie.
Renforcement des relations 
bilatérales entre l’Algérie et le 
Qatar
Lors de cette réunion, les deux 
parties ont discuté des moyens 
de renforcer et de développer les 

relations bilatérales dans divers 
domaines, en mettant l’accent 
sur l’économie, le commerce, 
l’industrie, l’énergie et la 
technologie. Ils ont également 
abordé les principales questions 
régionales et internationales.

Outre le Président Tebboune, 
la délégation algérienne 
comprenait Ahmed Attaf, 
ministre des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale 
à l’étranger, ainsi que Aïmene 
Benabderrahmane, ministre des 

Finances. Étaient également 
présents Mohamed Arkab, 
ministre de l’Énergie et des Mines, 
Karim Bibi Triki, ministre de la 
Poste, des Télécommunications, 
des Technologies et du 
Numérique, Ali Houn, 
ministre de l’Industrie et de la 
Production pharmaceutique, 
Tayeb Zitouni, ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Lakhdar 
Rekhroukh, ministre des Travaux 
publics, de l’Hydraulique et 
des Infrastructures de base, 
et Mohamed Tarek Belaribi, 
ministre de l’Habitat, de 
l’Urbanisme et de la Ville. 
Plusieurs hauts responsables 
étaient également présents.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
entamera à partir du lundi 

17 juillet 2023, une visite d’État en 
République populaire de Chine, selon 
un communiqué de la présidence rendu 
public, ce 12 juillet.
Cette visite fait suite à l’invitation de 
son homologue chinois, Xi Jinping, 
dans le but de renforcer les liens entre 
les deux pays amis. Le communiqué 
de la Présidence de la République 
annonce officiellement cet événement 
diplomatique.
Cette visite d’État revêt une importance 
particulière dans le cadre de la 
consolidation des relations solides et 
enracinées entre l’Algérie et la Chine. 
Les deux pays entretiennent des liens 
amicaux depuis de nombreuses années, 
et cette visite vise à renforcer ces liens 
déjà existants. Il s’agit d’une étape 
cruciale dans la coopération bilatérale.
L’objectif principal de la visite du 
président Abdelmadjid Tebboune en 
Chine est de renforcer la coopération 
économique entre les deux pays amis. 
La Chine est l’une des principales 
puissances économiques mondiales, 
et l’Algérie cherche à tirer parti de 
cette relation pour stimuler sa propre 
économie. Cette visite offre une 
opportunité unique d’explorer de 
nouvelles perspectives et de renforcer 
les échanges commerciaux et les 
investissements entre les deux pays.
La coopération économique entre 
l’Algérie et la Chine s’étend à divers 
secteurs clés. Parmi eux, on peut citer 
l’énergie, les infrastructures, l’industrie 
et les nouvelles technologies. 
L’Algérie possède des ressources 
naturelles précieuses, notamment le 

pétrole et le gaz, tandis que la Chine 
dispose d’une expertise technologique 
et d’une capacité d’investissement 
considérables. Une collaboration plus 
étroite dans ces domaines pourrait 
conduire à des projets communs 
bénéfiques pour les deux pays.
Renforcer les échanges commerciaux 
et les investissements
La visite d’État en Chine du président 
Abdelmadjid Tebboune vise 
également à promouvoir les échanges 
commerciaux et les investissements 
entre les deux pays. L’Algérie cherche 
à diversifier son économie et à attirer 
davantage d’investissements étrangers. 
La Chine, quant à elle, est intéressée 
par l’expansion de ses activités 
commerciales et d’investissement 
en Afrique. Cette visite offre une 
plateforme idéale pour renforcer ces 
relations commerciales bilatérales.
La visite du président Abdelmadjid 
Tebboune en Chine témoigne de 
l’engagement de l’Algérie à renforcer 
les relations bilatérales avec ce pays 
ami. Les échanges de haut niveau 
entre les dirigeants des deux nations 
sont essentiels pour maintenir une 
coopération solide et durable. La visite 
d’État contribuera à raffermir les liens 
politiques, économiques et culturels 
entre l’Algérie et la Chine.

Le Président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a adressé hier, 

le samedi 15 juillet 2023, ses 
félicitations à l’élite sportive 
nationale pour ses hautes 
performances et pour avoir occupé 
la tête du classement de la 15e 
édition des Jeux sportifs arabes 
(JSA-2023) abrités par l’Algérie 
du 5 au 15 juillet 2023.
« Toute ma considération à 
l’élite nationale pour ses hautes 
performances, pour avoir 
honoré l’Algérie durant les Jeux 
arabes et pour avoir occupé la 
1ère place avec mérite et brio. 
A d’autres succès dans les 
prochaines échéances sportives 
internationales », a écrit le Chef de 
l’Etat, Abdelmadjid Tebboune sur 
son compte officiel Twitter.
Quel est le nombre de médailles 
de l’Algérie et son classement ?
Les performances exceptionnelles 
des athlètes algériens lors des Jeux 

Sportifs Arabes 2023 ont propulsé 
l’Algérie au sommet du classement 
final de la compétition. Avec un 
total de 253 médailles, dont 105 
d’or, 76 médailles en argent et 72 
de bronzes, l’Algérie a largement 
devancé ses concurrents.
En effet, des performances 
remarquables dans toutes les 
disciplines pour les athlètes 
algériens. Que ce soit dans la 
natation, la boxe, l’athlétisme ou le 
volley-ball, les athlètes algériens 
ont brillé sur leur propre terrain. 
Le public algérien a pu admirer la 
maîtrise et le talent de ses sportifs, 
qui ont su se dépasser pour offrir 
des performances exceptionnelles.
De plus, en natation, les nageurs 
algériens ont dominé les épreuves, 

remportant de nombreuses 
médailles. Alors qu’en boxe, 
les boxeurs algériens ont fait 
preuve d’une grande agilité et 
d’une puissance impressionnante, 
remportant de nombreux combats.
Du côté de l’athlétisme, les athlètes 
algériens ont également fait parler 
d’eux. Leurs performances ont été 
remarquables, que ce soit dans 
les disciplines de vitesse, de sauts 
ou de lancers. Les algériens ont 
montré une grande détermination 
et une volonté de fer pour 
atteindre les plus hautes marches 
du podium.
Enfin, en volley-ball, l’équipe 
algérienne a offert des matchs 
mémorables. Leurs compétences 
tactiques et leur esprit d’équipe 
ont été salués par les experts du 
sport. Les joueurs ont su faire 
preuve d’une grande cohésion et 
d’une détermination sans faille 
pour remporter des victoires.

Le ministre de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, 

M. Brahim Merad prend part, 
dimanche à Nairobi (Kenya), en 
qualité de représentant du Président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, aux travaux de la 5e 
session de la réunion de coordination 
semestrielle entre l’Union 
africaine (UA), les communautés 
économiques régionales et les 
Mécanismes régionaux, indique un 
communiqué du ministère.

A son arrivée à l’aéroport 
international de Nairobi, M. Merad 
a été accueilli par les autorités 
kenyanes et les représentants de la 
Commission de l’UA, lit-on dans le 
communiqué.
Le ministre réaffirmera à cette 

réunion “l’attachement de l’Algérie 
à une véritable intégration 
politique et économique dans le 
continent africain” et transmettra 
également “l’engagement de 
Monsieur le Président de la 
République à contribuer à la 
réunion des conditions favorables 
à la mise en œuvre de l’agenda de 
développement de 2063 dont la 
concrétisation réelle de la Zone de 
libre-échange continentale africaine 
(ZLECAf) et la libéralisation de son 
économie”, conclut le communiqué.
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Le ministre du travail préside la cérémonie de sortie de la 
8ème promotion de l’Ecole supérieure de sécurité sociale

Conseil de la nation : 
Faid présente les textes de loi 
relatifs au foncier économique 

et aux marchés publics

Adoption du projet 
de loi fixant les règles 

générales relatives 
aux marchés publics

Le ministre du Travail, de 
l’Emploi et de la Sécurité 
sociale, Fayçal Bentaleb 

a présidé samedi à Alger, la 
cérémonie de sortie de la 8e 
promotion de l’Ecole supérieure 
de sécurité sociale “Mohamed 
Saleh Mentouri”, ayant bénéficié 
d’une formation dans plusieurs 
spécialités de la Sécurité sociale, 
laquelle a été baptisée du nom 
du défunt Moudjahid et ancien 
ministre du Travail et de la 
Sécurité sociale “Mouloud 
Oumeziane”.
Lors d’une allocution prononcée 
à l’occasion de la cérémonie, à 
laquelle ont assisté le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, 

Laïd Rebiga, des représentants 
d’établissements universitaires, 
des responsables du secteur et 
les autorités locales, M. Bentaleb 
s’est félicité “des bons résultats 
enregistrés par l’Ecole en matière 
de formation spécialisée et 
d’encadrement qualitatif depuis 
sa création en 2014”, estimant 
le nombre global des diplômés à 

500 étudiants, dont 25 venus de 9 
pays amis, notamment de Tunisie, 
du Mali, de Mauritanie, du Niger, 
du Cameroun, du Congo (Congo-
Brazzaville), du Tchad, de Guinée 
et du Togo.
Le ministre a également salué les 
efforts des étudiants tout au long 
de l’année universitaire 2022-
2023, qui a été “couronnée par 
bons résultats, d’autant que ces 
étudiants représentent la pierre 
angulaire de soutien au travail 
des établissements et caisses de 
Sécurité sociale qui ont besoin 
d’éléments qualifiés pour les 
besoins d’une gestion efficace”.
M. Bentaleb considère à cet égard 
que “les mutations effrénées 

dans le domaine économique, 
notamment avec l’arrivée 
des nouvelles technologies, 
exigent que l’on accorde plus 
d’importance au contenu du 
programme de formation, pour 
être au diapason des dernières 
avancées, et assurer des 
compétences aptes à gérer le 
domaine de la sécurité sociale, 
en ce qui permet d’apporter une 
plus-value dans le monde du 
travail”.
Le haut responsable a également 
tenu à souligner qu’”investir dans 
l’élément humain est l’objectif 
principal pour la concrétisation 
d’un développement durable”, 
mettant en avant les programmes 

pédagogiques adoptés, mis au 
point en collaboration avec 
l’organisation internationale 
du travail (OIT) en matière de 
formation, de qualification et 
d’encadrement”.
Une attestation de remerciements 
et de reconnaissance a, par 
ailleurs, été remise par les 
ministres du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale, et 
celui des Moudjahidine et des 
Ayants-droit, à la famille du 
défunt Moudjahid Mouloud 
Ou Meziane. Les majors de 
promotion arrivés à la première, 
la deuxième, et la troisième 
place du classement général ont 
également été distingués.

Le ministre des Finances, Laaziz Faid a 
présenté, jeudi, devant la Commission 
des affaires économiques et financières 

du Conseil de la nation, un exposé sur le 
texte de loi définissant les conditions et les 
modalités d’octroi du foncier économique 
relevant du domaine privé de l’Etat et destiné 
à la réalisation de projets d’investissement, 
ainsi que le texte de loi définissant les règles 
générales relatives aux marchés publics, 
indique un communiqué du Conseil.
La séance a été présidée par le président de la 
Commission, Noureddine Tadj, en présence de 
la ministre des Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, et du vice-président du Sénat, 
chargé des affaires législatives et des relations 
avec le gouvernement et l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Hamoud Abdennacer.
Le ministre des Finances a expliqué que le 
texte de la première loi s’inscrivait dans le 
cadre de la révision du cadre juridique de 
l’investissement de manière à le rendre “plus 
attractif”, à travers la loi sur l’investissement 
promulguée l’année dernière, laquelle prévoit 
une batterie de facilitations visant à améliorer 
le climat d’investissement.
Le texte concrétise une nouvelle approche 
“purement économique” dans la gestion du 
foncier économique destiné à l’investissement, 
“tel que souligné, à maintes occasions, le 
président de la République, pour venir à 
bout de la bureaucratie, conférer davantage 
de transparence au traitement des dossiers 
d’investissement, simplifier les procédures 
d’octroi du foncier économique et accompagner 
véritablement les investisseurs”, a-t-il précisé.
Et d’expliquer que le foncier économique sera 
désormais du ressort exclusif de l’Agence 
algérienne de promotion de l’investissement 
(AAPI) via son guichet unique, sous forme 
de concession de gré à gré pour une durée 
de 33 ans, renouvelable et cessible après 
concrétisation effective et mise en service du 
projet.
S’agissant du deuxième texte de loi fixant les 
règles générales relatives aux marchés publics, 
le représentant du Gouvernement a indiqué 
qu’il intervenait en application des dispositions 

139 alinéa (10) de la Constitution, visant la 
définition de la loi des marchés publics, hissée 
au niveau des domaines régis par la loi, ce qui 
est considéré comme “un pas vers des niveaux 
supérieurs en termes de normes juridiques, 
constituant un autre outil juridique pour les 
deux chambres du Parlement à même de créer 
des voies et des moyens pour contrôler la 
gestion des dépenses publiques”.
De surcroît, “ce progrès des normes juridiques 
est appuyé et renforcé par une vision clair qui 
a pour objectif d’éclaircir les ambiguïtés de 
certaines dispositions compliquant cet article 
et faisant de lui une source permanente de 
conflits et de procédures bureaucratiques sans 
fin”, a ajouté le ministre.
Le ministre a poursuivi son exposé en 
expliquant que l’objectif de ce texte de loi était 
de simplifier le domaine des marchés publics 
via un cadre juridique clair, transparent et 
compréhensible par tous, devant être respecté 
pour activer son efficacité et assurer les 
résultats souhaités.
Il a également affirmé que le texte de loi 
s’inscrivait dans la lignée des lois y afférentes, 
liées notamment à la performance, à la 
concurrence, à la comptabilité publique et à 
l’investissement, et que cet amendement de 
l’arsenal juridique visait l’économie nationale 
dont les dépenses publiques mises en œuvre par 
les marchés publics constituaient un facteur de 
développement et de croissance économique.
De plus, ajoute le ministre, “le texte de loi 
tend, dans le cadre de la mise en œuvre de la 
demande publique, à encourager le recours 
aux énergies renouvelables pour la protection 
de l’environnement et le développement 
durable”.

Les membres de l’Assemblée 
populaire nationale (APN) ont 
adopté, mercredi, le projet de loi 

fixant les règles générales relatives aux 
marchés publics, qui facilitera l’accès 
aux commandes publiques à la faveur 
de la numérisation et encouragera 
l’outil national de production.
Le vote a eu lieu lors d’une séance 
plénière, conduite par le président de 
l’APN, Brahim Boughali, en présence 
du ministre des Finances, Laaziz Faid, 
et de la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar.
Intervenant à cette occasion, M. Faid 
a souligné que ce nouveau texte de loi 
“constitue une étape importante vers 
la réalisation de la transparence, la 
justice et l’égalité dans le domaine des 
marchés publics”.
Il vise également à “simplifier les 
procédures, améliorer la performance, 
renforcer l’efficacité et l’intégrité et 
assurer un environnement concurrentiel 
sain et une utilisation optimale des 
fonds publics”, a ajouté le ministre.
Ce texte de loi “mettra un terme aux 
pratiques illégales dans le domaine des 
marchés publics à travers la création 
d’un portail électronique des marchés 
publics garantissant la dématérialisation 
des procédures des marchés publics en 
Algérie”, a-t-il souligné.
Et de rappeler l’importance de la 
création, pour la première fois en 
Algérie, du Conseil national des 
marchés publics, qui représente, 
a-t-il dit, un édifice institutionnel 
contribuant à la promotion de la bonne 
gouvernance et des bonnes pratiques à 
même d’améliorer et de rationaliser la 
gestion des marchés publics.
A noter que des amendements, portant 
notamment sur la forme, ont été 
adoptés.
Concernant le texte de loi fixant 
les conditions et modalités d’octroi 
du foncier économique relevant du 

domaine privé de l’Etat et destiné à la 
réalisation de projets d’investissement, 
adopté également mercredi, le ministre 
a affirmé qu’il visait à éliminer 
tous les obstacles rencontrés par les 
investisseurs pour l’obtention de 
foncier économique.
Le texte introduit des facilitations 
et avantages nouveaux et crée une 
complémentarité avec la loi sur 
l’investissement, en accordant à 
l’Agence nationale de développement 
de l’investissement (ANDI), via 
son guichet unique, le droit exclusif 
d’octroyer le foncier économique 
relevant du domaine privé de l’Etat 
et destiné à la réalisation de projets 
d’investissement.
Le ministre a également insisté sur 
la nécessité de valoriser le foncier 
industriel à travers “sa gestion selon 
une approche purement économique 
reposant sur la transparence dans le 
traitement des dossiers pour laisser 
place à une concurrence loyale entre les 
investisseurs et leur accompagnement 
jusqu’à la réalisation de leurs projets”.
Le ministre a également rappelé 
qu’il avait été procédé, lundi dernier 
au niveau du Secrétariat général du 
Gouvernement, à l’examen du premier 
décret exécutif portant création 
de l’Agence nationale du foncier 
touristique, ajoutant que, jeudi, il sera 
procédé à l’examen d’un deuxième 
décret exécutif portant création 
de l’Agence nationale du foncier 
industriel.
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Les inscriptions universitaires pour les nouveaux 
bacheliers exclusivement électroniques

ANNÉE UNIVERSITAIRE 2023-2024:

Renforcement de la formation dans le domaine 
des sciences et technologies

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
affirmé, samedi à Alger, que les 
inscriptions universitaires pour 
les nouveaux bacheliers seront 
exclusivement électroniques 
à travers la coopération de ses 
services avec ceux du ministère 
de l’Education nationale et 
du ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire pour 
avoir les données des nouveaux 
bacheliers.
M. Baddari a précisé lors d’une 
conférence de presse intitulée 
“Nouveautés des prochaines 
inscriptions universitaires” que la 
politique “zéro papier” a atteint 
“une étape très avancée” qui 
sera traduite lors des prochaines 
inscriptions universitaires des 
nouveaux bacheliers, expliquant 
“que l’opération se fera en 
ligne en coordination avec les 
ministères concernés avant de 

remettre au nouvel étudiant la 
carte d’inscription et l’attestation 
scolaire en ligne”.
La même politique concernera 
les œuvres de transport, de 
restauration et d’hébergement 
accompagnée d’une opération 
de numérisation d’accès aux 
structures et cités universitaires 
ainsi que l’accès aux repas en 
vue d’atteindre la gouvernance 
numérique sur laquelle ses 
services ont misé, a indiqué le 
ministre ajoutant que l’opération 
a été parachevée une année et 
demi avant l’échéance définitive.
Par la même occasion, 
l’application du Portail 
électronique dédié aux œuvres 
universitaires “E-services mesrs 

dz” a été lancée. L’application 
propose 54 services et est 
connecté aux 46 plateformes  
lancées par le secteur au cours de 
l’année universitaire 2022-2023. 
La plateforme offre des services 
aux enseignants, aux étudiants et 
à l’administration.
Evoquant la prochaine rentrée 
universitaire, M. Baddari a assuré 
que tous les établissements 
universitaires sont fin prêts 
pour accueillir les nouveaux 
étudiants”, annonçant l’actuel 
objectif du secteur en l’occurrence 
la bonne orientation adéquate des 
nouveaux bacheliers selon leurs 
compétences et vœux.
Il a, en outre, fait savoir que 
l’opération intervient après la 
formation des formateurs qui a créé 
l’équilibre entre la création d’une 
plateforme dédiée à la formation 
des enseignants et la formation 
au niveau des centres, suivie 
actuellement de la préparation 
de nouveaux bacheliers à 
travers “une plateforme spéciale 

qui sera opérationnelle du 20 
juillet au 20 septembre comme 
opportunité pour améliorer leur 
langue anglaise”, indiquant 
que la plateforme reste “non 
obligatoire”.
Le ministre a évoqué, par ailleurs, 
les nouveautés prévues pour la 
prochaine année universitaire 
(2023-2024), dont “la 
comptabilisation de la moyenne 
générale du baccalauréat, au 
cas où la moyenne pondérée ne 
permet pas à l’étudiant d’accéder 
à la spécialité souhaitée, ce 
qui augmenterait le taux de 
satisfaction aux vœux”.
Les offres de formation qualifiées 
comportent “104 points de 
formation au cours du cursus 
de Licence et 235 au Master, 
ainsi que l’extension du réseau 
universitaire, notamment le pôle 
scientifique et technologique 
de Sidi Abdallah, à travers la 
création de deux écoles nationales 
supérieures en nanotechnologies 
et en systèmes indépendants.

Concernant les offres de 
formation, le ministre a rappelé “le 
renforcement du réseau des écoles 
supérieures des enseignants par 
la création d’une école à Saida, 
l’introduction de six (6) points 
de formation à distance et de six 
cursus de formation dans le cadre 
du double diplôme, la création 
de cinq (5) points de formation 
en pharmacie, de sept (7) points 
en sciences vétérinaires, de 14 
annexes de médecine, de sept 
(7) points de formation des 
enseignants du cycle primaire 
en éducation physique et de (8) 
autres en langue anglaise”.
Il s’agit, également, de la création 
de “40 points de formation des 
agronomes, de trois (3) pour le 
tronc commun en sciences et 
technologies, de quatre (4) points 
de formation en tronc commun 
Ingénieur en informatique, et 
de 42 autres au cursus dédiés 
exclusivement aux bacheliers en  
maths-techniques”.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a adopté de nouvelles 
dispositions pédagogiques pour 
l’année universitaire 2023-
2024 entrant dans le cadre du 
renforcement de la formation 
dans le domaines des sciences 
et des technologies, à travers 
l’ouverture de plusieurs d’offres 
devant les nouveaux bacheliers, a 
fait savoir le directeur général des 
enseignements et de la formation 
au ministère, Ali Choukri.
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Choukri a indiqué que 
plusieurs offres de formation 
dans le domaine des sciences et 
technologies seront proposées 
lors de la prochaine rentrée 
universitaire, faisant état de 
89 offres de formation pour le 
diplôme d’ingénieur à travers 
52 établissements universitaires, 
portant ainsi les offres de 

formation dans ce domaine à 128.
Le secteur a habilité, pour la 
première fois, des offres de 
formation à distance dans 12 
universités pilotes réparties sur 6 
diplômes de Licence et 6 diplôme 
de Master, a-t-il expliqué.
La fiche des vœux devra permettre 
aux bacheliers de s’inscrire dans 
des parcours sanctionnés par un 
double diplôme universitaire, une 
mesure appliquée au niveau de 6 
universités pilotes et permettant 
à l’étudiant de suivre un double 
cursus.
Concernant les nouvelles offres 
de formations proposées au titre 
de la rentrée universitaire 2023-
2024, M. Choukri a fait état de 104 
offres pour la Licence, 245 pour le 
Master et 84 offres de formation à 
caractère professionnel.
De nouvelles offres de formation 
dans le cadre de réseaux 
thématiques regroupant plusieurs 
établissements universitaires 

seront également proposées, dont 
“le dessalement de l’eau de mer et 
les eaux traitées” qui réunit deux 
universités et deux écoles.
Les réseaux thématiques 
proposeront également la 
spécialité de l’hydrogène vert 
et le traitement des eaux usées, 
des formations qui seront 
sanctionnées par des diplômes 
de master et d’ingénieur, et des 

diplômes en post-graduation 
spécialisée.
Il est prévu, par ailleurs, de 
renforcer les points de formation 
dans plusieurs spécialités à la 
faveur de l’ouverture d’annexes 
universitaires, à l’image des 
sciences médicales qui seront 
proposées dans 14 annexes 
réparties sur 14 établissements 
universitaires relevant de facultés 

de médecine afin d’assurer une 
formation préclinique. Cette 
même stratégie bénéficiera aux 
étudiants des filières pharmacie et 
médecine vétérinaire.
Le renforcement des spécialités 
universitaires concernera 
également le réseau des écoles 
normales supérieures à travers 
la création, au niveau du pôle 
universitaire des sciences et 
technologies de Sidi Abdellah, 
de l’Ecole normale supérieure de 
la nanotechnologie et de l’Ecole 
nationale supérieure des systèmes 
autonomes.
De plus, une nouvelle école 
normale supérieure sera créée 
à Saïda, outre la formation des 
enseignants d’éducation physique 
du cycle primaire à travers 7 écoles 
supérieures et les enseignants de 
l’anglais au primaire à travers 8 
écoles supérieures. 

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE:

Garantir l’approvisionnement continu en médicaments

Le ministère de l’Industrie et de 
la Production pharmaceutique 
a affirmé, dimanche dans 

un communiqué, que les services 
compétents relevant du secteur, 
continuent d’œuvrer sans relâche, 
malgré les tentatives de perturbation, 
pour garantir l’approvisionnement 
continue en médicaments et 
dispositifs médicaux de ville et ceux 
à usage hospitalier.

“Tous les signalements parvenus 
par voie officielle ou par courrier 
électronique à l’adresse mail 
observatoire@miph.gov.dz  ont 
été traités, en collaboration avec 
les membres partenaires qui 
nous ont saisis, à l’exemple de 
la problématique récente des 
anesthésies dentaires qui a été prise 
en charge et réglé en coordination 
avec les parties concernées”, a 

affirmé le ministère.
Il a également informé que 
“l’Observatoire national de veille 
sur la disponibilité des produits 
pharmaceutiques a continué 
d’exercer ses activités à travers 
des réunions de coordination 
restreintes, de correspondances ou 
par voie électronique officielle, en 
raison de litiges au sein de certaines 
corporations membres, et reprendra 

ses travaux, en présentielle, cette 
semaine”.

A cet effet, le ministère appelle 

ses partenaires au “sens de la 
responsabilité” dans l’exercice 
de leur missions et déclarations 
publiques et d’adhérer à une 
démarche constructive visant 
l’intérêt ultime du patient et la 
préservation de la santé publique, 
comme l’a toujours prôné le 
ministère de l’industrie et de la 
production pharmaceutique, conclut 
la même source.
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Paiement sur TPE :
Plus de 1,4 million d’opérations pour 11,5 mds de DA 

en 5 mois

Sonatrach signe un protocole d’entente avec la Société 
nationale des pétroles du Congo

Le groupe Sonatrach a 
signé, dimanche à Alger, 
un protocole d’entente 

avec la Société nationale des 
pétroles du Congo, visant à 
renforcer la coopération entre les 
deux parties dans le domaine des 
hydrocarbures.
Ce protocole d’entente a été 
signé au siège de Sonatrach 
par le PDG du groupe, Toufik 
Hakkar, et le directeur général de 
SNPC, Maixent Raoul Ominga, 
en présence des cadres des deux 
parties.
Cet accord vise à asseoir les 
bases d’une collaboration 
“effective et durable”, dans 
les domaines de l’exploration 
jusqu’à la commercialisation 
des hydrocarbures, y incluant le 
développement, le transport, la 
transformation, la distribution et 
l’approvisionnement de produits 
pétroliers.
Ce protocole d’entente 
comprend également l’échange 
d’expertise et d’expérience et le 
développement des compétences 
professionnelles et la formation 
du personnel de SNPC, a-t-on 
indiqué lors de la cérémonie de 
signature.
La signature de ce protocole 

entre dans le cadre de la visite 
qu’effectue la délégation de la 
SNPC conduite par son directeur 
général Maixent Raoul Ominga, 
accompagné de plusieurs 
directeurs généraux de filiales et 
de dirigeants de la compagnie.
Au cours de cette visite, prévue 
du 16 au 20 juillet en cours, la 
délégation congolaise visitera 
plusieurs installations de 
Sonatrach, tel que le champ 
pétrolier de Hassi Messaoud, le 
champ gazier de Hassi R’mel, 
la zone industrielle d’Arzew et 
la raffinerie d’Alger, ainsi que 
les institutions de formation 
notamment l’Institut algérien du 
pétrole (IAP) à Boumerdes et de 

Sonatrach Management Academy 
“SMA” à Oran.
Dans une allocution prononcée 
lors de la cérémonie de signature, 
M. Hakkar a souligné que “la 
visite de la délégation congolaise 
intervient dans le cadre de la 
coopération initiée suite aux 
réunions de l’Organisation des 
producteurs africains de pétrole 
(APPO), affirmant que cette 
visite permettra à la délégation de 
connaître Sonatrach et de partager 
l’expérience et l’expertise avec 
ses cadres sur toute la chaîne 
pétrolière et gazière”.
“Nous travaillons ensemble sur 
un partage de cette expérience à 
travers les centres de formation de 

Sonatrach, l’IAP et l’école SMA. 
Cette coopération va permettre 
à nos deux de compagnies de se 
connaître mieux et de chercher 
des opportunités de partenariat et 
développer ainsi la coopération 
Sud-Sud”, a-t-il ajouté, tout en 
assurant que les deux compagnies 
ont “beaucoup d’atouts” pour 
développer ce partenariat.
A travers ce protocole d’entente, 
les deux compagnies “vont 
travailler ensemble pour 
développer un modèle de 
transition énergétique d’une 
manière à répondre et respecter 
les objectifs de développement 
des deux parties et pour chercher 
la voie de l’Afrique”, a-t-il encore 
soutenu.
Le PDG a précisé que cet accord 
va permettre aux deux compagnies 
de travailler ensemble dans le 
domaine de l’exploration au 
Congo, un pays qui dispose 
selon lui d’importante réserves 
en hydrocarbures, indiquant que 
des commissions mixtes seront 
installées à cet effet.
De son côté, le directeur général 
de la SNPC a mis en avant 
les relations de coopération 
existantes entre la République du 
Congo et l’Algérie, notamment 

à travers les différentes réunions 
tenues pour relancer l’APPO, 
dans un contexte économique 
particulier.
A ce propos, il a affirmé que 
“les deux compagnies devaient 
renforcer la coopération Sud-
Sud pour éviter de nouvelles 
surprises”, assurant que “la 
délégation congolaise est venue 
chercher auprès de Sonatrach un 
partenariat solide et durable”.
Affirmant que l’Algérie et 
Sonatrach sont un exemple 
à suivre dans le domaine de 
l’énergie, M. Ominga a souligné 
que sa visite au niveau de la 
compagnie algérienne et de 
ses installations “permettra à 
la délégation de repartir avec 
un bon témoignage auprès des 
autorités congolaises, à leur tête 
le chef de l’Etat et le ministre des 
Hydrocarbures”.
Il a rappelé, dans ce contexte, le 
soutien apporté par Sonatrach 
en 1974 à la République du 
Congo dans le domaine des 
hydrocarbures, ajoutant que la 
société congolaise des pétroles 
compte beaucoup sur l’expertise 
de Sonatrach, qualifié de société 
“exemplaire”, pour “renouveler 
cette coopération”.

Le nombre de paiements 
sur terminaux de paiement 
électronique (TPE) s’est 

élevé à plus de 1,4 million 
d’opérations entre janvier et 
mai, pour un montant de 11,5 
milliards (mds) de DA, selon 
des données rendues publiques 
par le Groupement d’intérêt 
économique Monétique (GIE 
Monétique).
Sur cette même période, le pic 
d’opérations de paiement a été 
enregistré au cours du mois de 
mars avec 321.387 paiements via 
TPE pour un montant dépassant 
les 2,5 mds de Da, précise le 
GIE monétique dans un bilan 
publié sur son site web, relavant 
une hausse du nombre de TPE 
en exploitation à fin mai dernier 
à 49.375 contre 46.263 TPE fin 
2022.
GIE monétique a rappelé aussi 
que plus de 2,7 millions de 
paiements via TPE avaient été 
recensés durant l’année 2022 
pour un montant total de 15,1 
mds de Da.
Le nombre de cartes de paiement 
électronique en circulation, s’est 
élevé quant à lui à plus de 15,2 
millions de cartes interbancaires 
(CIB) et Edahabia d’Algérie 
Poste, détaille encore la même 
source.

Concernant le paiement sur 
Internet, le nombre total des 
transactions effectuées entre 
janvier et mai a dépassé les 4,6 
millions d’opérations pour un 
montant total sur cette même 
période de 10,3 mds de DA.
Actuellement, 370 Web 
marchands sont adhérents au 
système de paiement sur Internet 
par carte interbancaire. Il s’agit 
notamment des grands facturiers 
à l’image de l’Algérienne des 
eaux (ADE), Sonelgaz, Algérie 
télécom, les opérateurs de 
téléphonie mobile, les compagnies 
d’assurance et de transport aérien, 
ajoute GIE monétique.
Selon le bilan, le nombre global 
des transactions enregistrées, 
depuis le lancement du paiement 
sur Internet en 2016, est de 26,5 
millions d’opérations pour un 
montant dépassant 47,3 milliards 
de DA.
Le paiement par mobile, ouvert 
“dans une première phase” 
qu’en intra-bancaire (client d’un 
même établissement bancaire) a 
enregistré sur les cinq premiers 
mois de 2023 un total de 13,5 
millions de transactions, pour un 
montant de 9,6 mds de Da.
Quant au service de transfert 
d’argent par mobile (p2p), il a 
été enregistré 5,3 millions de 

transactions pour valeur de 66,99 
mds de DA.
S’agissant des retraits opérés 
sur les ATM (distributeur 
automatique de billets), le 
nombre d’opérations a dépassé 
les 70,3 millions de transactions 
d’une valeur de 1.319 mds de DA 
durant la même période.
Le parc des distributeurs 
automatiques de billets en 
exploitation compte 3728 
automates à fin mai 2023 contre 
3640 appareils recensés fin 

2022, selon les données de GIE 
monétique.
Créé en 2014, le groupement GIE 
Monétique est composé de 18 
banques en plus d’Algérie poste, 
et auquel la Banque d’Algérie 
contribue en tant que membre 
non-adhérent afin de s’assurer 
de la conformité des systèmes, 
des outils de paiement et des 
standards en vigueur.
Le GIE monétique qui vise à 
promouvoir la monétique par 
la généralisation de l’usage des 

moyens de paiement électronique, 
supervise le système monétique 
à travers la généralisation 
des moyens électroniques de 
paiement.
Il veille aussi sur le système 
monétique via la gestion des 
standards, les spécifications 
et normes, la définition des 
produits monétiques bancaires 
et des règles de leur mise en 
œuvre opérationnelle, ainsi que 
la gestion de la sécurité des 
paiements.
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ANNABA / DIALOGUE, CITOYENNETÉ ET DÉVELOPPEMENT

Le responsable de l'Observatoire National de la Société Civile, 
Noureddine Benbraham réunit la société civile

ANNABA / JEUNESSE ET SPORTS

Le  ministère de l'intérieur autorise l'ouverture de camps d'été 
pour les enfants du sud dans les écoles primaires

Le responsable de 
l'Observatoire National 
de la Société Civile, 

Noureddine Ben Brahem, 
accompagné du wali  Berrimi 
Djamel Eddine, et des autorités 
locales, a présidé, hier,  au 
siège de la wilaya  les travaux 
du forum de la société civile 
pour le dialogue, la citoyenneté 
et le développement local, en 
la présence des représentants 
du mouvement associatif. Ce 
forum a dégagé un mécanisme 
visant la mise en œuvre de la 
démocratie participative et la 
consécration du principe de la 
bonne gouvernance. et Après 
l’allocution du wali, monsieur  
Benbraham a estimé que 
la démocratie participative 
constitue un mécanisme 
efficace pour parvenir à une 
bonne gouvernance de la 

fonction publique et un moyen 
important pour la consolidation 
des valeurs de la démocratie 
avec la participation de 
l'ensemble des acteurs de 
la société. la société civile 
doit  saisir ces opportunités 
en vue de consolider les 
rapports entre les démocraties, 
participative et représentative, 
au service de l'intérêt général 
et dans l'option d'établir des 
passerelles de coopération 
entre les responsables 
concernés. L’importance 
d’ouvrir des canaux de 
dialogue et de consultation 
avec tous les acteurs de la 
société civile sur plusieurs 
questions, notamment la loi 
sur les associations, ainsi 
que le travail de volontariat 
et de sensibilisation pour 
promouvoir la citoyenneté 
active en tant qu’élément 
essentiel de la vie sociale 

». Dans ce même cadre, il a 
indiqué que "la société civile 
est une force-motrice dans le 
tissu social qu'il appartient", 
a-t-il préconisé, "d'encadrer 
de manière étudiée pour se 
positionner positivement 
au titre des démarches, tous 
azimuts, de réalisation du 
développement local durable.
Cette rencontre a été mise 
à profit par les participants, 
représentants de la société 
civile, pour soulever une 
série de questions et de 
préoccupations inhérentes à la 
promotion et à la consolidation 
des missions des acteurs de 
la société civile, notamment 
celles liées à la tenue d’un 
climat social propice à la 
satisfaction des acteurs pour 
mener à bien leurs missions et 
responsabilités au service du 
citoyen et de l'intérêt général.

Le directeur de la jeunesse 
et des sports   d'Annaba, 
Ali Ben Toubal, a déclaré 

que le premier lot d'enfants 
autistes va  être reçu dans un 
camp d'été, au complexe sportif 
d'El-Hadjar, à partir du début 
du mois d'août jusqu'au 15 août, 
pour la première fois au profit 
des personnes autistes, tandis que 
les 72 enfants sahraouis du camp 
d'Ain Achir ont été déjà reçus. Le 
DJS Ben Toubal a expliqué que le 
programme du camp d’été,  cette 
année ne prévoit pas de nuitées 
et se limite à passer une journée 
complète et à retourner dans les 
maisons en raison de la spécificité   

de ce groupe qui nécessite un 
lien psychologique avec leurs 
parents. Il a été convenu que 
l'hébergement de cette frange 
de la société sera programmé 
dans le camp, accompagnée 
des parents, l'année prochaine, 
en présence d'animateurs et 
de médecins spécialisés, pour 
apprendre aux parents comment 
se comporter avec leurs enfants. 
Le porte-parole a souligné que 
le programme du camp prévoit 
une ambiance récréative, avec 
des sorties aérées sur les plages, 
ainsi que l’animation de soirées 
nocturnes. Le directeur de la 
jeunesse et des sports a révélé 
avoir reçu une correspondance du 
ministère de l'intérieur autorisant 

l'ouverture de camps d'été pour 
les enfants du sud dans les écoles 
primaires, après avoir gelé le 
processus, ainsi qu'une liste fixant 
les camps qui seront ouverts 
durant ces journées, suite à la 
commission étatique du camping, 
qui étudiera les demandes des 
associations actives, pour assurer 
des conditions de séjour adaptées. 
Avec un suivi sanitaire par des 
médecins affiliés au secteur de la 
jeunesse et des sports, ainsi que la 
santé, avec un contrôle périodique 
des services de la Direction du 
Commerce pour assurer la qualité 
des denrées alimentaires utilisées 
dans la préparation des repas.
Selon les organisateurs du camp 
d'été, les camps contribuent à 

enrichir le niveau de connaissances 
ainsi que la satisfaction de 
divertissement des habitants 
des  wilayas  de l'intérieur et 
du sud, en particulier celles qui 
manquent d'infrastructures de 
divertissement, pour voyager 
et profiter des loisirs de la 
mer, apprendre à nager, faire 
du camping culturel, pratiquer 
certains sports, et assister à des 
concerts, des soirées artistiques et 
des spectacles divers matérialisés 
dans les localités ou la région 
dans lesquels vit le citoyen.
Les centres de vacances, selon 
les mêmes sources, sont des 
établissements éducatifs et 
récréatifs qui proposent des 
activités aux enfants pendant les 

vacances d'été dans plusieurs 

axes, y compris les domaines 

sportif, de divertissement, 

culturel, environnemental et 

touristique, permettant ainsi à 
l'enfant d’apprendre divers arts à 
travers le théâtre, le cinéma et les 

chants, ainsi que la discipline, que 

ce soit pour ranger la chambre et 

son lit, et veiller à la propreté, 
en plus de la baignade, pour 

que ses vacances se terminent 

en découvrant de nouveaux 

amis  ainsi que les traditions des 

enfants d'autres régions. L'âge 

des enfants dans les camps d'été 

varie entre 07 et 13 ans.

Sihem.Ferdjallah

S.F



L’Organisation de la protection 
du consommateur et de son 
environnement (APOCE) a mis en 

garde contre les intoxications, notamment 
durant l’été, au sujet des produits de 
consommation périssables, tels que les 
fromages, noix de cajou, œufs durs, 
conserves, crèmes et glaces, ainsi que des 
consommables servis dans les fast-foods, 
pouvant constituer une menace sur la santé 
des consommateurs». Dans une publication 
sur sa page officielle Facebook, l’APOCE 
a appelé les citoyens à respecter les règles 
d’hygiène élémentaires afin de prévenir 
les risques d’infections. Elle  recommande 
aux citoyens de prendre des mesures 
préventives pour éviter les intoxications 
alimentaires, qui se produisent lorsqu’une 
personne ou un groupe de personnes 
consomme un aliment ou de l’eau 
contaminée. L’APOCE recommande de 

suivre les conseils suivants : se laver 
régulièrement les mains et s’assurer que 
la vaisselle est propre. Laver les légumes 
et les fruits avant de les consommer. 
Vérifier les dates de péremption des 
produits consommables. Veiller à la bonne 
température du réfrigérateur (Température 
de 4°C). Nettoyer soigneusement les 
planches à découper et les ustensiles de 
cuisine utilisés pour les viandes crues. Ne 
pas décongeler les viandes à température 
ambiante. Respectez la chaîne du froid. 
Cuisiner les viandes correctement. Selon 
l’APOCE, «les personnes qui n’ont 
pas une forte immunité, à l’instar des 
enfants et des personnes âgées, pour leur 
incapacité à résister aux conséquences 
d’une intoxication alimentaire, il leur est 
recommandé d’être attentifs à la validité 
des aliments et de s’assurer qu’ils sont 
conservés dans des endroits frais et 
propres».
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Le navire “Tariq Ibn  Ziyad” a accosté 
au port d’Annaba, transportant 

817 passagers de la communauté 
nationale à l’étranger

VACANCES D’ÉTÉ :

Canicule et grand 
rush des estivants sur
 les plages d’Annaba

ANNABA / PROTECTION DES CONSOMMATEURS

L’APOCE met en garde les citoyens contre les intoxications 
alimentaires

Ces derniers  jours  le 
navire “Tariq Ibn  
Ziyad” a accosté au port 

d’Annaba, transportant 817 
passagers de la communauté 
nationale établie à l’étranger, 
dans le cadre du premier voyage 
sur la nouvelle ligne maritime 
de transport de passagers, qui 
a été ouverte entre Annaba et 
Gênes, Italie. Les passagers de 
la communauté à l’étranger ont 
été accueillis à la gare maritime 
d’Annaba par les autorités civile 
et militaire et un certain nombre 
de députés de l’Assemblée 
populaire nationale, conduits par 
le président de la commission 
des affaires étrangères, de la 
coopération et de la diaspora, 
Salim Merah, qui a a souligné 
dans une déclaration que le souci 
de l’Etat algérien de prendre 
en charge les préoccupations 
des citoyens de la communauté 
à l’étranger et de prendre les 
mesures nécessaires pour leur 
permettre de séjourner dans les 

meilleures conditions possibles 
et de revenir passer les vacances 
d’été au sein de leur familles 
dans leur patrie.
De leur côté, un certain nombre 
de passagers ont exprimé leur 
joie à l’ouverture de cette 
nouvelle ligne maritime entre 
Annaba et l’Italie, qui a permis, 
selon le voyageur Sayed 
Ahmed, qui réside à Milan, en 
Italie, à une grande partie de la 
communauté résidant en Italie et 
plusieurs pays européens voisins 
pour emprunter cette ligne et 
revenir pour passer l’été dans les 
meilleures conditions.
La même impression était 
partagée par la plupart des 
voyageurs avant de quitter la 
gare maritime d’Annaba après 
avoir accompli les formalités 
d’entrée, parmi eux Radia, qui 
réside à Rome, en Italie, et qui 
doit se rendre à Sétif. .
La même passagère a expliqué 
que l’ouverture de nouvelles 
lignes de transport maritime 
pour les passagers “contribue 

grandement à alléger les charges 
de voyage pendant la saison 
estivale et permet à un grand 
nombre de familles résidant à 
l’étranger de retrouver leurs 
familles et dans des conditions 
de séjour confortables”.
Les députés de l’Assemblée 
Populaire Nationale et les 
autorités de la wilaya ont passé 
en revue les conditions de 
réalisation des démarches de 
déplacement à la Gare Maritime 
d’Annaba, dans lesquelles toutes 
les capacités techniques et les 
conditions d’organisation ont été 
préparées pour assurer la fluidité 
du processus pour les voyageurs 
et les propriétaires de véhicules , 
comme indiqué.
Et le navire “Tariq Bin Ziyad”  
a quitté hier lundi  le port 
d’Annaba en direction de Gênes, 
pour un voyage de transport 
de passagers entre les villes 
algériennes et italiennes, comme 
cela a été indiqué.

Consécutivement à la 
canicule qui sévit sur 
la majorité des wilayas 

du pays, les plages d’Annaba 
connaissent un grand rush des 
estivants à la recherche de 
fraicheur. D’ailleurs, la majorité 
des plages  d’Annaba sont très 
fréquentées ces derniers jours par 
les estivants venus de différentes 
wilayas, Constantine, Guelma, 
Souk Ahras, Bordj Bou Arréridj, 
Sétif, Batna, Biskra,  et bien 
d’autres villes. En effet, la journée 
de vendredi passé a vu les plages 
particulièrement fréquentées par 
les gens à cause de la canicule où 
les températures avaient atteint 
40° et plus. Les plages de la côte 
Est de la wilaya d’Annaba ont été 

envahies par les visiteurs ainsi que 
les estivants dont certains viennent 
d’arriver pour leur vacances d’été.
C’est ainsi que nous avons 
rencontré certaines familles qui 
sont venus d’Alger, de Sétif et qui 
ont préféré se rendre dans la région 
vu les moyens mis par les autorités 
locales. Les températures sont 
montées d’un cran avec la canicule 
qui caractérise le pays ces derniers 
jours.
Il est à noter que les autorités 
locales ont assuré toutes les 
conditions nécessaires en vue de 
la réussite de la saison estivale 
à Annaba d’autant plus que 
cette dernière est devenue une  
destination privilégie pour de 
nombreuses familles algériennes 
durant l’été.

S.F
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Le commerce informel 
est devenu un véritable 
casse-tête pour les 

autorités locales et un facteur 
détruisant l’image de marque 
de la ville d’Annaba, surtout 
en cette période estivale, alors 
que les autorités font tout pour 
développer et promouvoir le 
tourisme local. Que vont penser 
les visiteurs et les touristes 
venus d’outre-mer ? Même 
au niveau local  les citoyens 
annabis n´hésitent plus à 
dénoncer l´envahissement du 
centre-ville par le commerce 
informel, rendant difficile la 
circulation des automobilistes 

et des piétons qui n’ont plus 
de place pour se déplacer 
sur les trottoirs squattés. Il 
suffit d’une randonnée à la 
place du théâtre, pour se 
rendre compte de l’anarchie 
qui règne.  Les vendeurs 
informels exercent librement 
sans en être inquiété. C’est 
ce qu’on constate  au niveau 
du centre-ville et de plusieurs 
cités populaires à savoir,  la 
cité « Djebenet Lihoud » 
où des dizaines de vendeurs 
informels squattent les 
espaces publics et les trottoirs. 
D’autres se sont arrogé le droit 
d’étaler leurs marchandises 
sur les boulevards, on y trouve 

de tout…des marchands à la 
sauvette de fruits et légumes, 
des vendeurs de chaussettes 
et de vêtements. Ils sont au 
détour de chaque rue, étalant 
leurs marchandises sur  les 
trottoirq ou sur des étals 
métalliques. Au niveau des 
rues  Boukhtouta Hocine, El 
Hattab, Emir Abdelkader, Asla 
Hocine, Didouche Mourad, 
le nombre de vendeurs à la 
sauvette s’est amplifié depuis 
le début de la saison estivale. 
Les piétons trouvent, dans 
certains endroits, à peine de 
petits interstices pour se frayer 
un chemin. La circulation 
automobile est complètement 

perturbée, obligeant souvent  
les piétons à faire des détours 
ou à marcher carrément sur 
la chaussée.  En dépit des 
multiples requêtes adressées 

aux autorités locales et aux 
services de sécurité, rien n’a 
été fait. Les vendeurs illicites 
continuent de faire la pluie et 
le beau temps.

ANNABA :  

Le centre-ville envahi par le commerce informel

La déléguée nationale 
de l’Organe national 
de la protection et de 

la promotion de l’enfance 
(ONPPE), Meriem Cherfi a 
affirmé, samedi passé, depuis 
Tizi Ouzou, que l’avenir est 
tributaire de ce que les adultes 
apportent aux enfants.
Dans une déclaration en 
marge de la célébration 
de la Journée nationale de 
l’enfant à la maison de la 
culture Mouloud Mammeri, 
Mme Cherfi a indiqué que 
l’Algérie accordait une grande 
importance à l’enfant, étant le 
présent et l’avenir, ajoutant 
que “l’avenir est tributaire 
de ce que nous, adultes, 

apportons à nos enfants”.
Dans le même contexte, la 
déléguée nationale a rappelé 
que l’Algérie a franchi de 
grands pas en matière de 
protection et de promotion 
de l’enfance, d’autant que le 
dossier de l’enfance est parmi 
les priorités du programme du 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
dans l’édification de l’Algérie 
Nouvelle.
Relevant que la dernière 
Constitution algérienne a 
énoncé “pour la première fois 
en Algérie” un principe très 
important, à savoir la prise en 
compte de l’intérêt suprême de 
l’enfant, Mme Cherfi a appelé 

tout un chacun à conjuguer les 
efforts et à œuvrer ensemble 
en vue de concrétiser cet 
intérêt.
Par ailleurs et en ce qui 
concerne le concours national 
lancé en juin dernier en 
coordination avec l’UNICEF 
pour sélectionner des enfants 
ambassadeurs des droits 
de l’enfant, Mme Cherfi a 
fait savoir que le nombre 
de participants s’est élevé à 
plus de 2.000, ce qui a rendu 
difficile le travail du Comité de 
sélection des enfants lauréats 
qui, a-t-elle dit, étaient “tous 
créatifs”.
La responsable a, en outre, 
souligné que ce concours 

était “le premier du genre, 
organisé en coordination avec 
le Fonds des Nations Unies 
pour l’enfance (UNICEF)”, 
à travers lequel des enfants 
ambassadeurs seront 
sélectionnés pour défendre 
les droits de l’enfant et porter 
haut la voix de cette frange 
de la société, indiquant que 
les lauréats bénéficieront 
de plusieurs sessions de 
formation.
Pour sa part, le wali Djilali 
Doumi, a affirmé que “la 
protection et la promotion 
de l’enfant sont le véritable 
investissement en Algérie”, 
relevant que cela s’est traduit 
dans toutes les décisions des 

autorités supérieures du pays.
Il a souligné, à ce propos, 
l’importance d’inculquer 
aux enfants les principes de 
l’amour de la patrie et d’autrui.
Mme Cherfi avait entamé 
sa visite à l’établissement 
pour enfance assistée à 
Boukhalfa, où elle a présidé 
une cérémonie de distinction 
des enfants ayant excellé dans 
les examens de fin d’année 
scolaire, dont une fille qui 
a obtenu son BEM avec 
une moyenne de 14,82/20. 
Elle a également reçu des 
explications sur la prise en 
charge des enfants au niveau 
du centre relevant du secteur 
de la solidarité nationale.

TIZI OUZOU :   

L’avenir est tributaire de ce que les adultes apportent 
aux enfants

Trois (03) structures 
sociales et sanitaires 
relevant de la Sûreté 

nationale ont été baptisées, 
samedi passé, de noms de 
martyrs affiliés au corps de 
la police décédés lors de 
l’accomplissement de leurs 
nobles missions, et ce, dans 
le cadre des célébrations du 
61ème anniversaire de la 
fête de l’Indépendance et 
de la jeunesse, a indiqué un 
communiqué de la Direction 
générale de Sûreté nationale 
(DGSN).
Les cérémonies se sont 
déroulées sous la supervision 
de la Directrice de la santé, 
des activités sociales et 
des activités sportives à la 

Direction générale de la Sûreté 
nationale, accompagnée 
du chef de Sûreté de la 
wilaya d’Alger, a précisé le 
communiqué.
Il s’agit de “l’établissement 
hospitalier de la Sûreté 
nationale (EHSN) les Glycines, 
baptisé du nom du moudjahid 
décédé Bendiha Elbachir, le 
Centre médical social sis à la 
Direction de l’Administration 
générale, baptisé du nom 
du défunt docteur Mouhoub 
Kamel, le Centre des sports et 
des loisirs à Bainem, baptisé 
du nom du martyr du devoir 
national, le Commissaire 
principal de police Keddour 
Aissa Boukhtache”, selon la 
même source.  

Trois (03) structures de police baptisées de noms de martyrs 
du devoir national à l’occasion de la fête de l’Indépendance
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La Corée du Sud va «augmenter l’ampleur» de son aide à 
l’Ukraine selon Séoul

Le conflit au Soudan augmente le nombre de déplacés bloqués 
à la frontière entre la Libye et la Tunisie

Un navire en route vers le Yémen pour transférer le carburant 
du pétrolier Safer en état de délabrement

Le président sud-
coréen Yoon Suk 
Yeol a promis samedi 

d’”augmenter l’ampleur” de 
son aide humanitaire et de son 
assistance militaire non létale à 
l’Ukraine, après une rencontre 
avec le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky à Kiev.
Séoul “va augmenter l’ampleur 
du soutien accordé l’an passé, 
lorsque nous avons fourni du 
matériel comme des casques 
et des gilets pare-balles”, a 
déclaré Yoon Suk Yeol. L’aide 
humanitaire de son pays à 
l’Ukraine va augmenter à 150 
millions de dollars en 2023 
contre 100 millions de dollars 
en 2022, a-t-il ajouté.
La Corée du Sud, neuvième 

exportateur mondial d’armes, 
a envoyé de l’aide humanitaire 
à l’Ukraine et a également 
vendu des chars et des obusiers 
à la Pologne, un allié clé de 
Kiev contre les forces russes.
Toutefois, le pays asiatique 
a depuis longtemps pour 
politique de ne pas fournir 
d’armes à des régions en 
conflit, et ce malgré les 
demandes répétées des Etats-
Unis, des alliés européens 
et de l’Ukraine elle-même 
pour obtenir une aide plus 
importante.
La Corée du Sud, qui reste 
techniquement en guerre 
avec la Corée du Nord, dotée 
de l’arme nucléaire, produit 
d’importants volumes d’armes 

compatibles avec l’armement 
de l’Otan, notamment 
des chars, des obusiers et 
des munitions d’obus très 
recherchées.
Lors de sa visite surprise en 
Ukraine, le président sud-
coréen s’est rendu dans la 
ville de Boutcha, théâtre d’un 
massacre de civils imputé 
à l’armée russe, avant de 
rencontrer son homologue 
ukrainien.
“L’Ukraine me rappelle 
aujourd’hui la Corée du Sud 
d’autrefois”, a déclaré Yoon 
Suk Yeol, en saluant l’aide 
internationale qui avait permis 
à son pays de “remporter une 
victoire miraculeuse” sur 
le Nord et de devenir l’une 

des principales économies 
mondiales.
Séoul a laissé entendre qu’elle 
pourrait reconsidérer sa 
politique consistant à ne pas 
fournir d’armes létales, les 

services du président ayant 

indiqué en début d’année 

qu’une attaque russe à grande 

échelle contre des civils 

pourrait changer la donne.

JUBA : Plusieurs centaines 
de migrants africains et 
de demandeurs d’asile, 

dont des enfants, sont bloqués 
dans une zone tampon isolée et 
militarisée à la frontière entre 
la Tunisie et la Libye, où ils se 
voient refuser toute assistance 
ou protection juridique.
Dans ce paysage aride, 
une crise humanitaire se 
développe rapidement, car ces 
personnes, fuyant la violence 
et la persécution dans leur 
pays d’origine, notamment 
le Soudan, se sont retrouvées 
piégées, incapables d’entrer 
en Libye ou de retourner en 
Tunisie.
Des vidéos mises en ligne 
ces derniers jours montrent 

des centaines d’adultes et 
d’enfants bloqués sans accès à 
la nourriture, à l’eau, à un abri 
ou à une assistance médicale, 
les agences de l’ONU s’étant 
vu refuser l’accès au site pour 

distribuer de l’aide.
De nombreux migrants ont été 
appréhendés lors de descentes 
de police dans la ville portuaire 
de Sfax, au sud-est de la capitale 
Tunis, et transportés par la 

garde nationale et l’armée sur 
une distance de 300 kilomètres 
jusqu’à Ben Gardane, avant 
d’être conduits à la frontière 
avec la Libye.
Depuis plusieurs mois, les 
tensions montaient à Sfax, les 
habitants réclamant l’expulsion 
des personnes arrivant des 
zones de conflit du continent 
africain, ce qui a donné lieu 
à une série d’agressions 
et d’affrontements entre 
la population locale et ces 
nouveaux arrivants.
Selon les Nations unies, 
outre les plus de 2,2 millions 
de personnes déplacées à 
l’intérieur du Soudan, près de 
700 000 autres ont fui vers 
les pays voisins. Pour tenter 

d’atteindre l’Europe, certaines 
d’entre elles se sont dirigées 
vers le nord-ouest de la Libye 
et de la Tunisie.
«Je suis venu en Tunisie en 
quête de sécurité, mais au lieu 
de cela, je me suis retrouvé 
confronté à la violence et à 
l’hostilité», a déclaré à Arab 
News Mohammed Ahmad 
Yaqoub, un Soudanais de 25 
ans qui s’est échappé de Sfax 
peu avant le début des rafles.
Rescapé du conflit du Darfour, 
Yaqoub a entrepris un voyage 
périlleux l’année dernière, 
car il était persécuté dans sa 
région natale d’Al-Fashir par 
des milices locales qui, selon 
lui, ont tué des membres de sa 
famille.

Un navire est en route vers 
le Yémen pour pomper 
le carburant du pétrolier 

Safer qui se dégrade, a déclaré 
samedi le coordinateur officiel de 
l’ONU pour le Yémen.
« Le navire de remplacement 
Nautica a quitté #Djibouti en 
direction de la côte de la mer Rouge 
du Yémen pour prendre en charge 
1 million de barils de carburant 
du superpétrolier #FSOSafer 
en état de décomposition. Je 
suis impatient d’être à bord et 
d’assister au début du transfert de 
pétrole la semaine prochaine », a 
déclaré sur Twitter David Gressly, 
coordinateur résident de l’ONU 

pour le Yémen.
Les Houthis, soutenus par l’Iran, 
ont finalement autorisé les 
ingénieurs internationaux à monter 
à bord et à inspecter le pétrolier 
Safer, qui se détériore et qui est 
amarré au large d’Hodeidah, 
dans l’ouest du Yémen, après 
des années d’opposition à toute 
opération de sauvetage du navire.
Le Safer, âgé de 47 ans, a été peu 
ou pas entretenu depuis le début 
de la guerre au Yémen en 2015 et 
s’est tellement détérioré que les 
experts craignent qu’il ne présente 
un risque imminent de fuite, 
d’incendie ou d’explosion.
Des écologistes et des responsables 

ont mis en garde contre une 
catastrophe écologique de grande 
ampleur si la cargaison du navire 
se déversait dans l’océan. Des 
clichés montrant l’eau de mer 
s’écoulant dans les chambres du 
pétrolier alors que la rouille ronge 
les parois ont attiré l’attention de 
la communauté internationale au 
cours des trois dernières années.
Les experts estiment qu’une fuite 
importante du Safer pourrait 
gravement endommager les 
écosystèmes de la mer Rouge, 
dont dépendent environ 30 
millions de personnes pour vivre, 
dont 1,6 million de Yéménites, 
selon les Nations unies.*
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VIOLENCES POLICIÈRES: 

interdiction de manifester confirmée, colère des organisateurs

Séisme de magnitude 7,2 en Alaska, selon l’USGS

Aider l’Ukraine est la «meilleure chose» à faire pour 
l’économie mondiale, assure Yellen

Encore une manifestation 
interdite: la justice 
a confirmé qu’un 

rassemblement prévu samedi 
après-midi à Paris contre les 
violences policières ne pouvait 
pas se tenir, suscitant la colère des 
organisateurs, qui l’ont exprimée 
en petit comité devant la presse.
Les juges des référés du tribunal 
administratif de Paris ont rejeté à 
la mi-journée le recours introduit 
par la Coordination nationale 
contre les violences policières 
pour obtenir le maintien de la 
manifestation, prévue à 15h00 
place de la République.
Le ministre de l’Intérieur, Gérald 
Darmanin, avait annoncé dès 
mercredi l’interdiction de ce 
rassemblement, ainsi que de toute 
autre manifestation, jusqu’au 15 
juillet inclus, “en lien direct avec 
les émeutes” qui ont suivi la mort 
le 27 juin de Nahel, tué par un 
policier lors d’un contrôle routier 

à Nanterre.
Le préfet de police Laurent Nuñez 
avait donc pris jeudi un arrêté 
d’interdiction dans lequel il avait 
invoqué un risque de “trouble à 
l’ordre public” et un manque de 
policiers et gendarmes pour y 
faire face, après une séquence qui 
les a “fortement mobilisés”.

Cette argumentation a convaincu 
le tribunal administratif. “Eu égard 
au caractère très récent des graves 
émeutes”, au risque de troubles 
vu “l’objet de la manifestation” 
et à la “disponibilité réduite” des 
policiers, la mesure d’interdiction 
“apparaît comme étant la seule 
pouvant être prise”, écrivent 

les juges dans leur ordonnance, 
consultée par l’AFP.
Du côté de la Coordination 
nationale contre les violences 
policières, dont sont membres 
plusieurs dizaines d’associations, 
collectifs, syndicats et partis de 
gauche (LFI, EELV, CGT...), 
l’incompréhension s’est mêlée 
à la colère à l’annonce de la 
décision de justice.
“La préfecture de police, 
confortée par les juges des référés 
du tribunal administratif de Paris, 
empêche tous canaux d’expression 
démocratique de revendications 
parfaitement légitimes”, a réagi 
Me Lucie Simon, avocate des 
organisateurs.
La Coordination a fustigé sur 
les réseaux sociaux un “tribunal 
administratif aux ordres de 
(Gérald) Darmanin”.
Les organisateurs ont convoqué 
une conférence de presse mais 
n’ont pas maintenu leur appel 

à manifester à République, où 
une quinzaine de véhicules 
des forces de l’ordre avaient 
été prépositionnés, selon une 
journaliste de l’AFP sur place.
Une banderole de la Coordination 
a été déployée près de la place, 
sous surveillance de gendarmes.
“Nous ne nous tairons pas, ni ici 
ni ailleurs. Cette marche a été 
interdite alors que nous avons 
tout fait dans les règles”, s’est 
insurgé devant la presse Omar 
Slaouti, coorganisateur de la 
manifestation.
“Stop aux violences d’Etat”, “La 
clé d’étranglement tue”, pouvait-
on lire sur des pancartes. Une 
soixantaine de personnes étaient 
présentes, dont les députés LFI 
Thomas Portes et Jérôme Legavre 
ceints de leur écharpe tricolore 
ainsi que quelques “gilets jaunes”.

WASHINGTON, Etats-
Unis : Un séisme 
de magnitude 7,2 a 

frappé la péninsule de l’Etat 
américain d’Alaska, a annoncé 
dimanche l’Institut géologique 
américain (USGS), déclenchant 
brièvement une alerte au 
tsunami.
L’USGS a révisé à la baisse 
l’intensité du séisme après l’avoir 
évalué à 7,4. Le tremblement 
de terre s’est produit à 06H48 
GMT dimanche à environ 90 

km au sud-ouest de la localité de 
Sand Point, a indiqué l’USGS.
Le Centre national d’alerte au 
tsunami à Palmer, en Alaska, 
a réduit l’alerte au tsunami 
brièvement déclenchée à un 
avis de vigilance pour le sud 
de l’Alaska et la péninsule de 
l’Alaska.
«Concernant les côtes 
américaines et canadiennes 
dans le Pacifique, il n’y a pas 
de menace de tsunami», a-t-il 
ajouté.

L’Alaska fait partie de la 
ceinture de feu du Pacifique 
sismiquement active.
Il avait été frappé par un séisme 
de magnitude 9,2 en mars 1964, 
le plus puissant jamais enregistré 
en Amérique du Nord.
Ce séisme avait dévasté la ville 
d’Anchorage et déclenché un 
tsunami qui avait frappé le 
golfe d’Alaska, la côte ouest 
des États-Unis et Hawaï. Plus de 
250 personnes avaient été tuées 
par le séisme et le tsunami.

GANDHINAGAR, Inde 
: Redoubler d’efforts 
pour soutenir l’Ukraine 

face à l’invasion russe est «la 
meilleure chose» à faire pour 
aider l’économie mondiale, 
en plus d’accompagner les 
pays en développement, a 
estimé dimanche la secrétaire 
américaine au Trésor Janet 
Yellen.
Mme Yellen participe à 
Gandhinagar, dans l’ouest de 
l’Inde, à une réunion des grands 
argentiers des pays du G7 
dimanche avant d’assister à une 
réunion du G20 Finances dans 
cette même ville lundi et mardi.
Une «priorité clé» est de 
«redoubler notre soutien à 
l’Ukraine», a-t-elle insisté lors 
d’une conférence de presse.
Elle a dit s’être rendue compte 

par elle-même lors de sa visite 
à Kiev en février de l’impact 
«massif» de l’aide étrangère 
pour l’Ukraine, tant civile que 
militaire.
«Mettre fin à cette guerre est 
avant tout un impératif moral. 
Mais c’est aussi la meilleure 
chose que nous puissions faire 
pour l’économie mondiale», 
a-t-elle estimé.
L’invasion de l’Ukraine par 
la Russie - deux importants 
«greniers» à blé de la planète 
- a provoqué depuis l’an 
dernier une onde de choc sur 
l’économie mondiale en faisant 
gonfler les prix alimentaires et 
énergétiques.
Un accord sur les exportations 
de céréales ukrainiennes 
transitant par la mer Noire 
expire lundi, et Moscou refuse 

pour l’instant de le renouveler.
En marge du sommet de l’Otan 
à Vilnius cette semaine, les 
dirigeants du G7 ont promis 
de soutenir l’Ukraine aussi 
longtemps qu’il le faudra face à 
l’invasion russe.
«Le soutien budgétaire est 
essentiel pour la résistance de 
l’Ukraine», a rappelé Mme 
Yellen, évoquant aussi l’accent 
mis par le G7 sur la lutte contre 
le contournement par Moscou 
des sanctions internationales.
Mme Yellen a tenté de balayer 
les inquiétudes selon lesquelles 
le soutien massif à l’Ukraine 
se ferait au détriment de l’aide 
aux pays du Sud: «Je récuse 
l’idée d’un troc» entre ces deux 
enjeux, a-t-elle dit.
La secrétaire américaine au 
Trésor en a voulu pour preuve les 

efforts en cours pour réformer 
les banques multilatérales de 
développement, à commencer 
par la première d’entre elles, la 
Banque mondiale, afin de doper 
leur efficacité dans les années à 
venir.

Elle a aussi cité des progrès de 
restructuration de la dette de 
pays comme la Zambie, et a 
dit compter sur une prochaine 
finalisation de dossiers 
similaires pour le Ghana et le 
Sri Lanka.
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Zefizef lâché, un mal plus profond?

Mercato : 
Benguit s’engage avec le CRB

Une dépêche APS au lance 
flamme, des émissions 
spéciales sur les radios 

publiques, au lendemain de 
l’échec du président de la FAF à 
se faire élire au comité exécutif de 
la CAF, le feu vert a visiblement 
été donné pour l’enfoncer… mais 
dans quel but ?
Comme une peur panique que 
cet échec en appelle d’autres 
et plus précisément celui de 
l’organisation de la CAN 2025. 
Au plus haut niveau de l’Etat, on 
semble vouloir se défausser sur 
le pauvre Djahid Zefizef dont la 
responsabilité est certes engagée 
mais est loin d’être la seule.
La crise de notre football 
correspond, en effet, avant tout 
à un problème de stratégie ou 
plutôt à une absence de stratégie 
globale et à un réveil tardif dans 
le domaine de la diplomatie 
sportive.
Comme souvent, nous avons 
pensé que le fait d’avoir terminé 
le stade de Baraki en un temps 
record et d’en avoir mis plein 
la vue en organisant coup sur 
coup deux compétitions CAF 
allait suffire à impressionner 
les responsables africains pour 
ouvrir d’un seul coup toutes les 
portes.
Le président de la FAF s’est 
ainsi déplacé à Abidjan avec le 
vice-président Azzedine Arab 
et le secrétaire général Mounir 
Debichi. Aucune campagne n’a 
été faite en amont, et encore 
moins sur place. Zefizef comptait 
sur les assurances de Patrice 
Motsepe qui, au final, ne pèse pas 
plus que les 15 voix qu’a récolté 
l’Algérien.
Ceux qui ont cru à ce scénario de 
la réussite sans travail préalable 
font fi de l’image dont pâtissent 
les rares dirigeants du football 
algérien qui ont émergé depuis la 
chute de Raouraoua en 2017.
Que ce soit Kheireddine Zetchi, 
Amar Bahloul, Bachir Ould 

Zemirli, Amara Charaffedine ou 
encore Djahid Zefizef, aucun n’a 
su ou n’a réussi à tisser sa toile 
au sein de la CAF où les relations 
inter-personnelles comptent 
autant que les jeux d’alliance 
pour pouvoir y avoir du poids. 
Tous ont subi des dénigrements, 
des démissions forcées ou 
autres intimidations de la part 
des autorités de leur pays à un 
moment donné avant d’être plus 
ou moins réhabilités.
Ce n’est certainement pas en 
tirant à boulets rouges sur Djahid 
Zefizef, arrivé il y a moins 
d’un an à la tête de la FAF, que 
l’on réussira à placer une autre 
personne au sein du comité 
exécutif de la CAF en 2025. La 
réflexion doit être plus globale 
et pour parvenir à mettre en 
place une nouvelle stratégie, il 
convient d’observer les racines 
du problème.

Raouraoua, l’exception
Le parcours de Mohamed 
Raouraoua au sein de la CAF et 
de la FIFA est instructif. Il relève 
de l’anomalie pour l’Algérie, car 
il a réussi à surmonter toutes les 
embuches pour se faire une place.
L’instabilité du football algérien 
depuis la création la fédération 
concerne tous les secteurs, et si 
Djamel Belmadi est le premier 
entraineur à rester plus de 
quatre ans en poste, la longévité 
de Raouraoua était aussi une 

exception pour un président de 
fédération. Après le Dr Mohand 
Maouche, qui est resté sept ans 
à la tête de l’instance (de sa 
création à 1969), personne n’a 
réussi à enchainer plus d’un 
mandat et rares même sont ceux 
qui ont réussi à terminer leurs 
mandats de quatre ans.
Élu en 2001, Mohamed 
Raouraoua hérite alors d’un 
football algérien morne et qui 
vient de traverser dix ans de 
galères, malgré un sursaut à la 
CAN 2000, mais il bénéficie 
notamment de deux mannes 
financières qui vont beaucoup 
l’aider. Ce fut d’abord l’argent du 
groupe Khalifa qui arrosera tous 
les clubs et qui donnera même 
une certaine aura à l’Algérie 
en devenant sponsor majeur de 
l’Olympique de Marseille, et ce 
sera ensuite celui des compagnies 
de telephonie mobile Djezzy et 
Ooredoo.

Une stratégie claire et une 
préparation en amont

Après trois ans à la tête de la 
fédération, Mohamed Raouraoua, 
qui connaissait Issa Hayatou 
depuis la CAN 1990, va tenter de 
réussir ce dans quoi les algériens 
ont toujours échoué, c’est-à-dire 
se faire élire au comité exécutif 
(COMEX) de la CAF. Mis à 
part le Dr Maouche, coopté en 
1968, personne n’a pu intégrer 
l’instance dirigeante.

Quatre ans avant la tentative de 
Raouraoua, l’immense Rachid 
Mekhloufi était humilié à 
Accra au Ghana en ne récoltant 
que 4 voix. En 2004 à Tunis, 
Raouraoua bénéficie déjà d’une 
certaine aura et fait campagne 
depuis un petit moment, profitant 
de chaque occasion offerte et 
de chaque match de la sélection 
pour séduire.
Pourtant, ce qui fera la différence, 
c’est son jeu d’alliance avec le 
tunisien Slim Chiboub qui brigue 
une place à la FIFA. L’Algérien, 
candidat aussi pour Zurich, va 
finalement se retirer en faveur 
de Chiboub qui va lui renvoyer 
l’ascenseur. Leur entente se 
fera au détriment du Marocain 
Belkhayat et de l’Égyptien Hani 
Abo Rida, et voilà Raouraoua 
crédité de 33 voix sur 51!
Une fois entré à la CAF, 
Raouraoua va parfaitement 
intégrer le système pyramidal 
installé par Issa Hayatou depuis 
1988. Il deviendra l’un de ses 
hommes de confiance en ayant 
lui même sous sa coupe un 
certain nombre de présidents 
de fédérations, notamment en 
Afrique de l’ouest comme le 
Béninois Anjorin Moucharafou 
qu’il aidera plus tard à intégrer le 
COMEX.
Pendant ce temps, à la tête de 
la Fédération Algérienne de 
Football, Raouraoua sait aussi 
manœuvrer. Quand le ministre de 
l’époque, Yahia Guidoum, lui met 
la pression, il cède tranquillement 
sa place à son fidèle Hamid 
Haddadj pour mieux revenir trois 
ans plus tard. Malin, d’abord, et 
stratège, surtout.

La chute de Raouraoua
En 2009 puis en 2013, il sera 
réélu par acclamation à la CAF, 
aucun candidat ne se présentant 
face à lui. Pour accéder à la FIFA, 
il attendra patiemment son tour 
et, après avoir laissé passer Hani 
Abo Rida, il entrera au comité 

exécutif en 2011.
Il quittera la FIFA en 2015 au 
bout d’un seul mandat, car s’il y a 
eu accès par sa puissance au sein 
de la CAF, il doit aussi répondre 
à certains critères d’équilibres 
linguistiques et régionaux.
Contrairement aux Égyptiens et 
aux Tunisiens dont la présence 
est ininterrompue au sein des 
instances, avec parfois même 
deux membres du même pays au 
sein du comité exécutif, l’édifice 
bâti par Raouraoua est fragile car, 
au final, il ne tourne qu’autour de 
sa propre personne.
C’est ainsi que l’Algérie va 
commencer à payer l’addition en 
perdant l’organisation de la CAN 
2017, ce avant que Raouraoua, 
dont le destin était lié à Issa 
Hayatou, ne soit lui même balayé 
par un nouveau venu, le Marocain 
Faouzi Lekjaa (41 voix contre 7) 
qui va ainsi avoir la main mise 
sur la CAF.
Depuis six ans désormais, 
l’Algérie tente de contrecarrer 
le puissant lobbying marocain 
mais aucune figure de consensus 
n’émerge pour représenter 
l’Algérie. Pire: la FAF retombe 
dans l’instabilité et si Zefizef 
est poussé à la démission, on 
pourrait se retrouver avec un 
cinquième président à la tête de 
la fédération en six ans.
La problématique d’accession 
d’un Algérien au COMEX de 
la Confédération Africaine 
de Football n’est donc pas 
simplement une histoire 
de caractère, elle est une 
histoire de stratégie. Pour que 
l’Algérie parvienne à s’installer 
durablement au sein de celle-ci, 
elle doit repenser son approche 
dans sa globalité, ne pas tenter 
sans cesse de repartir à zéro 
et laisser de l’autonomie à 
ses représentants. Sinon, nous 
connaîtrons encore et encore la 
même désillusion qu’à la fin du 
règne de Raouraoua.

L ibre après avoir résilié 
son contrat avec le Raja 
Casablanca, le milieu 

international algérien Raouf 
Benguit avait plusieurs touches 
en Algérie et c’est vers le CRB 
que le joueur formé au Paradou 
a décidé de partir. 
Le joueur de 27 ans a signé 
officiellement son contrat 
aujourd’hui avec le CRB, le 
joueur passé par l’Espérance de 
Tunis était aperçu au siège du 
club avant de signer son contrat 
avec le Chabab et de poser avec 
le maillot.
L’annonce de sa signature 
devrait se faire dans les 
prochaines heures par le CRB.



Sport International 13

Le FC Barcelone a ciblé un ancien du PSG en cas d’échec 
dans le dossier Bernardo Silva

Naples va recevoir une offre folle pour Khvicha Kvaratskhelia

Le gros chèque que veut récupérer le Real Madrid 
avec ses pépites

Ciblé depuis de 
nombreuses années par le 
FC Barcelone, Bernardo 

Silva a encore été associé au club 
catalan cet été. Et si le Portugais 
ne rallie pas la Catalogne, le 
Barça et Xavi ont déjà un plan 
B qui a notamment porté les 
couleurs du PSG.
Le mercato estival du FC 
Barcelone est pour le moins 
compliqué. En proie à des 
difficultés financières et bloqué 
avec le plan de viabilité sur le 
dossier Messi, le board catalan 
doit se contenter de recruter des 
joueurs à moindre coût. C’est 
ainsi qu’ils ont tout de même 
réalisé le très joli coup Ilkay 
Gundogan, arrivé gratuitement 
en provenance de Manchester 
City. Malgré ses recrues 
intelligentes, le Barça n’a 
toujours pas atteint son objectif 

principal. En effet, alors que 
Xavi a exigé un milieu offensif, 
les dirigeants catalans n’avaient 
pas réussi à attirer Messi donc, et 
s’étaient alors activés sur la piste 
Bernardo Silva.
Associé à la formation 
barcelonaise depuis de longues 
années, le Portugais a encore 
été une fois été lié au club culé 

lors des dernières semaines. Et 
un départ semblait clairement 
plaire à l’intéressé qui vient 
de réaliser un triplé historique 
avec les Skyblues. Pourtant, 
de nombreuses anicroches sont 
venus étioler la perspective 
de voir l’ancien Monégasque 
rejoindre le FC Barcelone. En 
effet, incapables de s’aligner 

sur les 80 millions d’euros 
exigés par leurs homologues 
anglais, d’autant plus que Pep 
Guardiola n’est pas forcément 
enclin à le voir quitter le nord 
de l’Angleterre. Face à toutes 
ses difficultés, le club catalan 
a lâché l’affaire selon la presse 
espagnole. Cette dernière avance 
même ce dimanche que le Barça 
a déjà pris des renseignements 
sur un ancien joueur du PSG.

La piste Lo Celso prend 
de l’épaisseur

En effet, selon les informations 
de Sport, le club catalan pourrait 
accélérer sur la piste Giovani 
Lo Celso dans les prochains 
jours. Depuis son départ du 
PSG au Betis à l’été 2019, 
le milieu argentin a explosé 
lors de sa première saison en 
Andalousie. Transféré dans la 
foulée à Tottenham, le joueur 

de 27 ans n’était pas parvenu à 
s’acclimater à l’environnement 
londonien et avait été prêté lors 
des deux dernières saisons. Et 
après quatre ans en transit, le 
natif de Rosario pourrait ainsi 
rebondir à Barcelone alors que 
Xavi est fan de son profil.
Selon le média catalan, Giovani 
Lo Celso, sous contrat jusqu’en 
2025 avec Tottenham, ne sera 
pas retenu par les Spurs et ne 
coûtera assurément pas 80 
millions d’euros. Face à cette 
piste «low-cost», accessible, 
les bonnes relations entre 
Tottenham et le Barça pourraient 
clairement faciliter l’opération, 
d’autant plus que les deux 
équipes s’affronteront en août 
prochain à l’occasion du trophée 
Joan-Gamper. A voir si Lo Celso 
portera le maillot du Barça ou de 
Tottenham d’ici là.

Le champion d’Italie 
s’apprête à recevoir une 
offre mirobolante pour sa 

vedette géorgienne.
Il a été l’une des sensations de 
la saison. Pas qu’en Italie, mais 
dans toute l’Europe, aux côtés de 
son acolyte Victor Osimhen. Du 
haut de ses 22 ans, Kvaratskhelia 
a notamment terminé la saison 
avec 12 buts et 10 passes 
décisives en championnat 
italien, étant l’un des principaux 
artisans du sacre napolitain sur la 
scène nationale. En plus d’avoir 
une classe et un talent que les 
statistiques n’illustrent pas 
forcément.
Et forcément, ça ne passe pas 
inaperçu aux quatre coins 
du Vieux Continent. Naples 
est certes une grosse écurie, 
mais en Angleterre, il y a des 
clubs qui ont des moyens bien 
supérieurs… Comme l’indique 
le quotidien italien Il Mattino, 
Newcastle prépare une énorme 
offre pour la vedette géorgienne.

Des moyens colossaux
Le média transalpin dévoile 
que les Magpies, qui ont 
pris un peu de retard sur leur 
mercato, veulent faire de Kvara 
leur vedette. Le club du nord 
de l’Angleterre a des moyens 
qui ne sont plus à prouver, et 
a logiquement de quoi faire 
flancher le club de Serie A, mais 
aussi le joueur, annoncé dans des 
clubs comme le Bayern Munich 
ou le Real Madrid ces dernières 
semaines.
« Les rêves de Kvaratskhelia, 
ses principaux objectifs, sont de 
gagner la Ligue des champions, 
de jouer pour le Real Madrid et 
d’atteindre les meilleurs tournois 
internationaux avec la Géorgie », 
confiait récemment son père. S’il 
ne devrait a priori pas découvrir 
le Bernabéu en cas de départ à 
Newcastle, il pourrait y disputer 
la Ligue des Champions et qui 
sait, pourquoi ne pas rêver d’un 
exploit…

Les Madrilènes espèrent 
récupérer un joli montant 
en se séparant de plusieurs 

jeunes.
Du côté de Madrid, on ne parle 
pratiquement que de Kylian 

Mbappé. C’est le dossier qui 
passionne le plus la presse et les 
supporters du club de la capitale 
espagnole, et chaque jour nous 
apporte son lot de nouvelles 
informations concernant l’avenir 
du Bondynois. Mais les dirigeants 
eux savent que Mbappé n’est 
pas la seule priorité sur laquelle 
travailler, loin de là.
Comme l’indique Marca, les 
Merengues espèrent récupérer 
environ 25 millions d’euros - ou 
plus - en se séparant de quelques 
joueurs qui ne jouent pas en 
équipe première mais du côté du 
Real Madrid Castilla. Certains 

joueurs pour qui Ancelotti devait 
encore trancher et qui pouvaient 
éventuellement avoir une place 
en équipe première devraient 
finalement être vendus.

Des joueurs assez cotés
C’est le cas de Sergio Arribas, 
probablement le joueur avec la 
plus grosse valeur marchande 
actuellement parmi les jeunes 
du club. Après une saison à 18 
buts au Real Madrid Castilla, les 
Merengues espèrent récupérer 10 
millions d’euros en le vendant, 
alors que des clubs comme 
Almeria ou le Bayer Leverkusen 
sont très intéressés. Quant au 

défenseur Rafa Marin, des clubs 
comme Villarreal et le Betis sont 
déjà venus aux nouvelles. Les 
Madrilènes devraient, comme 
pour Arribas, pouvoir récupérer 
un joli chèque en le vendant.
Carlos Dotor et Antonio Blanco, 
deux milieux de terrain plutôt 
talentueux, peuvent aussi 
rapporter gros, surtout que le 
deuxième sort d’un bel Euro 
Espoirs avec la Roja. Des revenus 
qui pourraient permettre au club 
de réinvestir sur d’autres jeunes 
encore plus prometteurs et qui eux 
pourraient avoir une place sous 
les ordres de Carlo Ancelotti…
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WIMBLEDON :

Au terme d’une finale exceptionnelle, Alcaraz 
domine Djokovic en cinq sets

Au terme d'une finale u terme d'une finale 
de 4h42 qui a tenu de 4h42 qui a tenu 
toutes ses promesses, toutes ses promesses, 

Carlos Alcaraz a pris le dessus Carlos Alcaraz a pris le dessus 
sur Novak Djokovic en cinq sur Novak Djokovic en cinq 
sets (1-6, 7-6 [6], 6-1, 3-6, sets (1-6, 7-6 [6], 6-1, 3-6, 
6-4), dimanche, en finale de 6-4), dimanche, en finale de 
Wimbledon. L'Espagnol de 20 Wimbledon. L'Espagnol de 20 
ans, numéro 1 mondial, s'est ans, numéro 1 mondial, s'est 
adjugé son deuxième Grand adjugé son deuxième Grand 
Chelem après l'US Open 2022.Chelem après l'US Open 2022.
C'est sur ce gazon de Wimbledon C'est sur ce gazon de Wimbledon 
qu'il aime tant, au point d'en qu'il aime tant, au point d'en 
grignoter quelques brins après grignoter quelques brins après 
chaque sacre (sept fois, donc) chaque sacre (sept fois, donc) 
que Novak Djokovic a vu que Novak Djokovic a vu 
ses espoirs de Grand Chelem ses espoirs de Grand Chelem 
calendaire disparaître. Pas de calendaire disparaître. Pas de 
suspense à New York dans suspense à New York dans 
quelques semaines, ce n'est quelques semaines, ce n'est 
pas encore cette année que le pas encore cette année que le 
Serbe rejoindra Rod Laver. La Serbe rejoindra Rod Laver. La 
faute à celui qui, du haut de ses faute à celui qui, du haut de ses 
20 ans, s'impose un peu plus à 20 ans, s'impose un peu plus à 
chaque tournoi comme le futur chaque tournoi comme le futur 
très grand du tennis mondial très grand du tennis mondial 
pour les années à venir, à savoir pour les années à venir, à savoir 
Carlos Alcaraz.Carlos Alcaraz.
Grand du tennis, le jeune Grand du tennis, le jeune 
Espagnol l'est déjà. N°1 Espagnol l'est déjà. N°1 
mondial, détenteur d'un titre mondial, détenteur d'un titre 
en Grand Chelem (US Open en Grand Chelem (US Open 
2022), il peut déjà s'enorgueillir 2022), il peut déjà s'enorgueillir 
d'un palmarès généreux. Mais d'un palmarès généreux. Mais 
il y a des étapes à franchir pour il y a des étapes à franchir pour 
devenir un très grand de son devenir un très grand de son 
sport. Battre Novak Djokovic sport. Battre Novak Djokovic 

en finale de Wimbledon en est en finale de Wimbledon en est 
une. Le gamin d'El Palmar a une. Le gamin d'El Palmar a 
coché la case, et de bien belle coché la case, et de bien belle 
manière. Il n'était pourtant pas manière. Il n'était pourtant pas 
facile de détacher un réel favori facile de détacher un réel favori 
avant cette finale. Alcaraz avait avant cette finale. Alcaraz avait 
beau briller de mille feux, son beau briller de mille feux, son 
expérience (un titre au Queen's expérience (un titre au Queen's 
cette année) risquait de peser cette année) risquait de peser 
léger face à celle accumulée par léger face à celle accumulée par 
Djokovic (23 titres du Grand Djokovic (23 titres du Grand 
Chelem, dont 7 à Wimbledon).Chelem, dont 7 à Wimbledon).

Djokovic écrase le premier Djokovic écrase le premier 
setset

De fait, le début de match était De fait, le début de match était 
à sens unique. La dernière fois à sens unique. La dernière fois 
que ces deux géants du tennis que ces deux géants du tennis 
s'étaient affrontés, en demi-s'étaient affrontés, en demi-
finales de Roland-Garros au finales de Roland-Garros au 
printemps, l'Espagnol n'avait printemps, l'Espagnol n'avait 
été que l'ombre de lui-même, été que l'ombre de lui-même, 
paralysé par des crampes paralysé par des crampes 
inhérentes à la pression que inhérentes à la pression que 
représente le simple fait représente le simple fait 
d'affronter Djokovic en Grand d'affronter Djokovic en Grand 
Chelem. « Carlitos » ne semblait Chelem. « Carlitos » ne semblait 
guère plus fringant. Même s'il guère plus fringant. Même s'il 
s'était procuré une balle de break s'était procuré une balle de break 
dès le premier jeu, il se montrait dès le premier jeu, il se montrait 
trop tendre. Et c'était lui qui trop tendre. Et c'était lui qui 
se faisait breaker dès le jeu se faisait breaker dès le jeu 
suivant. Implacable, clinique, suivant. Implacable, clinique, 
Djokovic allait se détacher 5-0. Djokovic allait se détacher 5-0. 
Alcaraz en était réduit à jouer Alcaraz en était réduit à jouer 
les lignes pour remporter son les lignes pour remporter son 
premier jeu. Djokovic était le premier jeu. Djokovic était le 
patron sur le court et la finale, patron sur le court et la finale, 

après ce premier set, était loin après ce premier set, était loin 
de tenir ses promesses.de tenir ses promesses.
Mais Alcaraz n'est pas du genre Mais Alcaraz n'est pas du genre 
à s'effondrer après un premier à s'effondrer après un premier 
set perdu, quand bien même set perdu, quand bien même 
il le serait face à Djokovic en il le serait face à Djokovic en 
finale de Wimbledon. Profitant finale de Wimbledon. Profitant 
d'une panne de premières balles d'une panne de premières balles 
chez Djokovic, l'Espagnol chez Djokovic, l'Espagnol 
faisait le break à sa première faisait le break à sa première 
occasion (2-0). Mais si le Serbe occasion (2-0). Mais si le Serbe 
peinait au service, Alcaraz peinait au service, Alcaraz 
recommençait à faire des recommençait à faire des 
cadeaux. Une nouvelle faute en cadeaux. Une nouvelle faute en 
coup droit offrait le débreak à coup droit offrait le débreak à 
Djokovic.Djokovic.
S'il restait au contact, Alcaraz S'il restait au contact, Alcaraz 
semblait un peu perdu sur le semblait un peu perdu sur le 
court, sans vrai plan de jeu. Il court, sans vrai plan de jeu. Il 
lâchait bien quelques pétards, lâchait bien quelques pétards, 
mais tout cela ressemblait à du mais tout cela ressemblait à du 
jeu au petit bonheur la chance. jeu au petit bonheur la chance. 
Malgré tout, il s'accrochait pour Malgré tout, il s'accrochait pour 
pousser Djokovic au tie-break, pousser Djokovic au tie-break, 
un exercice où il est passé un exercice où il est passé 
maître en Grand Chelem en maître en Grand Chelem en 
étant sur une série de 15 jeux étant sur une série de 15 jeux 
décisifs remportés de rang. Il se décisifs remportés de rang. Il se 
détachait rapidement 3-0, mais détachait rapidement 3-0, mais 
allait se faire rejoindre. Surtout, allait se faire rejoindre. Surtout, 
Djokovic allait commettre Djokovic allait commettre 
dans ce tie-break ses deux dans ce tie-break ses deux 
premières fautes en revers. Au premières fautes en revers. Au 
plus mauvais moment car elles plus mauvais moment car elles 
allaient permettre à Alcaraz allaient permettre à Alcaraz 
d'avoir une balle de set qu'il d'avoir une balle de set qu'il 
allait convertir d'un superbe allait convertir d'un superbe 

retour gagnant.retour gagnant.
Un jeu de 26 minutesUn jeu de 26 minutes

Mais le meilleur était à venir Mais le meilleur était à venir 
dans un troisième set où le niveau dans un troisième set où le niveau 
s'est élevé à des niveaux qu'on s'est élevé à des niveaux qu'on 
n'atteint pas toutes les semaines n'atteint pas toutes les semaines 
sur le circuit. Notamment dans sur le circuit. Notamment dans 
un cinquième jeu long de 26 un cinquième jeu long de 26 
minutes où Alcaraz aura dû minutes où Alcaraz aura dû 
attendre sa septième balle de attendre sa septième balle de 
break avant de se détacher 4-1. break avant de se détacher 4-1. 
Un jeu où les deux hommes se Un jeu où les deux hommes se 
sont rendus coup pour coup, sont rendus coup pour coup, 
donnant parfois l'impression donnant parfois l'impression 
d'inventer des coups pour le d'inventer des coups pour le 
plus grand plaisir du public du plus grand plaisir du public du 
Centre court. Sur sa lancée, Centre court. Sur sa lancée, 
complètement métamorphosé, complètement métamorphosé, 
Alcaraz signait un double break Alcaraz signait un double break 
et passait devant en prenant ce et passait devant en prenant ce 
troisième set.troisième set.
Alcaraz n'arrive pas à fermer Alcaraz n'arrive pas à fermer 

la portela porte
Le match avait vraiment changé Le match avait vraiment changé 
de dynamique. Djokovic de dynamique. Djokovic 
semblait gêné par sa cuisse semblait gêné par sa cuisse 
gauche. En perte de lucidité, il gauche. En perte de lucidité, il 
arrêtait un point sur une balle, arrêtait un point sur une balle, 
juste devant lui, qu'il jugeait juste devant lui, qu'il jugeait 
faute alors que la vidéo lui faute alors que la vidéo lui 
donnait tort. Sur le point suivant, donnait tort. Sur le point suivant, 
il chutait lourdement sur un il chutait lourdement sur un 
contre-pied. Toujours dans le contre-pied. Toujours dans le 
même jeu, il devait ensuite même jeu, il devait ensuite 
sauver deux balles de break. Il sauver deux balles de break. Il 
s'en sortait pour revenir à 1-1. s'en sortait pour revenir à 1-1. 
Et ce jeu compliqué l'avait peut-Et ce jeu compliqué l'avait peut-

être sorti de sa spirale négative. être sorti de sa spirale négative. 
Djokovic arrachait un break Djokovic arrachait un break 
pour mener 3-2. Moins brillant, pour mener 3-2. Moins brillant, 
Alcaraz lâchait le quatrième set Alcaraz lâchait le quatrième set 
sur une vilaine double faute. Il sur une vilaine double faute. Il 
était temps pour ce que tout le était temps pour ce que tout le 
monde attendait secrètement, monde attendait secrètement, 
un cinquième set.un cinquième set.
Le spectacle était au rendez-vous Le spectacle était au rendez-vous 
avec des balles de break dans avec des balles de break dans 
tous les jeux. Alcaraz sauvait tous les jeux. Alcaraz sauvait 
la sienne en faisant montre de la sienne en faisant montre de 
sa science de la défense et de sa science de la défense et de 
son déplacement sur gazon, au son déplacement sur gazon, au 
terme d'un échange à 17 coups terme d'un échange à 17 coups 
de raquette. Le troisième jeu de raquette. Le troisième jeu 
allait marquer le tournant du set, allait marquer le tournant du set, 
avec un break d'Alcaraz suite à avec un break d'Alcaraz suite à 
un nouveau passing gagnant un nouveau passing gagnant 
alors que Djokovic avait glissé alors que Djokovic avait glissé 
durant l'échange (2-1). Fou de durant l'échange (2-1). Fou de 
rage, Djokovic en fracassait rage, Djokovic en fracassait 
sa raquette sur le poteau de sa raquette sur le poteau de 
filet. LE break était confirmé filet. LE break était confirmé 
blanc et Djokovic n'allait blanc et Djokovic n'allait 
plus pouvoir revenir. Dans ce plus pouvoir revenir. Dans ce 
dernier set, Alcaraz finissait en dernier set, Alcaraz finissait en 
trombe avec 18 coups gagnants trombe avec 18 coups gagnants 
pour seulement 3 à Djokovic. pour seulement 3 à Djokovic. 
Largement suffisant pour Largement suffisant pour 
permettre à Carlos Alcaraz de permettre à Carlos Alcaraz de 
soulever son deuxième trophée soulever son deuxième trophée 
du Grand Chelem en autant de du Grand Chelem en autant de 
finales. Le futur ressemble à finales. Le futur ressemble à 
un gamin de 20 ans au sourire un gamin de 20 ans au sourire 
d'ange. Qui s'en plaindra ?d'ange. Qui s'en plaindra ?

SEYBOUSE TIMES Lundi 17 Juillet 2023ANEP 2323003612

SEYBOUSE TIMES Lundi 17 Juillet 2023ANEP 2323003549



Lundi 17 Juillet 2023

15High-TechSeybouSe Times

En Bref...Windows 11

 cette version minimaliste bat un nouveau 
record !

Le légendaire Team Fortress 2 fait le plein
 de nouveautés

Vladislav Rjitski, capitaine 

dans l’armée russe, a été tué par 

arme à feu lundi dans un parc de 

Krasnodar, dans le sud de la Russie, 

proche de la Crimée. Il n’y a pour 

l’instant aucune conclusion sur les 

responsabilités de cet assassinat. 

Mais il apparaît que le militaire 

russe, habitué des joggings, a été 

pisté grâce à l’application Strava, 

rapporte Le Monde. Le tueur a pu 

facilement prédire le trajet de sa 

victime.

« Le 10 juillet, le sous-marinier 

faisait son jogging dans le parc 

des Trente ans de la victoire. Vers 

6 heures du matin, sept balles de 

pistolet Makarov lui ont été tirées 

dessus. Rjitski est mort sur les lieux. 

Du fait des fortes pluies, le parc était 

désert et aucun témoin ne peut relater 

les détails des faits ou reconnaître 

l’assaillant », a détaillé la direction 

principale du renseignement du 

ministère de la défense ukrainien 

(GUR) au service russophone de la 

BBC. Une mort confirmée par les 
agences russes le jour même.

Des renseignements précieux

Vladislav Rjitski était un utilisateur 

régulier de l’application de 

running Strava. Celle-ci permet 

aux utilisateurs d’enregistrer et de 

partager son activité avec ses amis 

ou les personnes qui les suivent. Le 

capitaine avait l’habitude de poster 

chaque jour ses performances. Ses 

trajets à pied et à vélo y étaient 

consignés. Plusieurs sources russes 

pointent que ces itinéraires étaient 

bien souvent les mêmes. Une source 

précieuse d’information pour les 

instigateurs du crime. Ils ont pu 

ainsi déterminer quel serait quasi, à 

coup sûr, le trajet du joggeur lundi 

matin. Inutile de faire des planques.

Cette version ultra 
minimaliste de Windows 
11 ne ressemble presque 

plus à Windows 11 tant elle a 
été amputée de ses principales 
fonctionnalités.
D’après vous, quel est le 
(nouveau) minimum de RAM 
nécessaire pour faire tourner 
Windows 11 ?

Quand Windows 11 enchaîne 
les régimes…

Plusieurs développeurs se 
creusent les méninges pour 
rendre Windows 11 accessible 
au plus grand nombre. En février 
dernier, un certain XenoPanther 
avait d’ailleurs réussi à délivrer 
une version très allégée de 
Windows 11. Bien que celle-
ci ne nécessitait que 196 Mo de 
RAM pour fonctionner, un tel 
résultat n’était possible qu’en 
contrepartie de gros sacrifices. 
L’OS souffrait en effet de sérieux 
ralentissements, au point qu’il 
fallait patienter environ 30 
minutes avant qu’il ne démarre. 
Et 15 minutes supplémentaires 
étaient nécessaires pour lancer 
uniquement le gestionnaire de 
tâches… Bref, vous l’aurez 
compris, il ne fallait clairement 
pas être pressé.

Twitter tweet
C’est avec une fierté non 

dissimulée que NTDEV, le 
développeur en charge de Tiny11, 
a récemment annoncé sur Twitter 
l’établissement d’un tout nouveau 
record. Alors que la configuration 
officielle de Windows 11 exige 
pas moins de 4 Go de RAM, vous 
pourrez dorénavant faire usage 
du système d’exploitation pour 
seulement 176 Mo de RAM. Mais 
attention, il faut avoir envie de se 
contenter du strict minimum.
… jusqu’à atteindre une taille de 
guêpe
Pour parvenir à une telle perte de 
poids, NTDEV a minutieusement 
cherché les pilotes et services 
indispensables au démarrage de 
Windows 11. En s’appuyant sur 
Tiny11, il a ensuite retiré tous 
les éléments non nécessaires au 

bon fonctionnement du système 
d’exploitation. Dans une vidéo 
publiée sur sa chaîne YouTube 
(que vous pouvez d’ailleurs 
retrouver ci-dessous), vous 
pourrez remarquer par vous-
même que oui, Windows 11 
peut bel et bien fonctionner avec 
seulement 176 Mo de RAM, 
même si, en apparence, ce n’est 
plus vraiment l’OS que vous 
connaissez.
Si vous n’imaginiez pas un 
seul instant que Windows 11 
puisse tourner avec 23 fois 
moins de RAM que le minimum 
recommandé par Microsoft, 
vous savez dorénavant que c’est 
finalement possible. Maintenant, 
il ne reste plus qu’à découvrir 
si ce nouveau record, aussi 

superflu soit-il, pourra un jour 
être battu… Quoi qu’il en soit, 
si vous préférez plutôt vous 
diriger vers Tiny11 (et l’on vous 
comprend), c’est ici même que 
ça se passe.
Windows 11
Refonte graphique de l›interface 
réussie
Snap amélioré
Groupes d›ancrage efficaces
Windows 11 est un système 
d›exploitation qui vise à 
améliorer l›expérience 
utilisateur à tous les niveaux. 
Que ce soit par son interface 
utilisateur repensée, ses widgets 
personnalisables, ses Snap 
Layouts innovants ou son 
intégration de Microsoft Teams, 
chaque aspect de Windows 11 
a été conçu avec l›utilisateur 
à l›esprit. De plus, Windows 
11 introduit de nouvelles 
fonctionnalités et améliorations 
qui rendent l›utilisation de 
votre ordinateur plus efficace 
et agréable. Que vous soyez 
un professionnel cherchant à 
augmenter votre productivité, 
un créateur cherchant à exprimer 
votre créativité, ou simplement 
un utilisateur cherchant à tirer le 
meilleur parti de votre ordinateur, 
Windows 11 a quelque chose à 
offrir.

Seize ans après sa sortie, le 
populaire FPS multijoueur free-
to-play de Valve, Team Fortress 
2, continue d’être régulièrement 
mis à jour.
La société de Gabe Newell avait 
annoncé plus tôt cette année 
qu’une injection de contenu 
d’envergure allait arriver sur ce 
dernier, en grande partie grâce à 
l’aide d’une communauté encore 
très active. C’est désormais chose 
faite.
Un gros patch administré par le 
Medic
Alors qu’Overwatch 2 est boudé 
par sa communauté suite à une 
décision de Blizzard ayant fait 
polémique, son vénérable père 
spirituel Team Fortress 2 semble 
au contraire se porter comme 
un charme. Non content d’être 
encore dans le top 5 des jeux les 
plus joués sur Steam, il vient de 
recevoir une mise à jour massive 
portée justement en grande partie 
par sa communauté.

Valve en a effet appelé aux 
moddeurs les plus talentueux 
pour étoffer le contenu de son 
autre FPS multijoueur phare, en 
attendant un certain Counter-
Strike 2 prévu cet été. Parmi 
les éléments les plus notables 
de cette mise à jour massive, 
l’on peut retenir 14 nouvelles 
maps entièrement créées par 
la communauté, accessibles 
pour l’ensemble des joueuses et 
joueurs.
Une communauté engagée 
largement mise à contribution
Outre ces 14 maps imaginées 
par des passionnés du jeu, une 
palanquée de correctifs est 
déployée pour dépoussiérer 
l›ensemble des autres maps. 
Outre cet aspect phare de Team 
Fortress 2, la communauté a été 
mise à contribution s›agissant 
d›éléments cosmétiques.
25 nouveaux objets cosmétiques 
et 10 peintures de guerre, 
disponibles dans des packs « 

Été 2023 » spéciaux (il n›y a 
pas de petit profit, après tout), 
6 nouvelles provocations pour 
chaque classe et 20 « effets 
inhabituels » pour les chapeaux 
et les poses de provocations 
viennent ainsi agrémenter le jeu 
pour celles et ceux que ce genre 
de choses intéresse.
Un signe parmi tant d›autres 

pour démontrer que ce jeu déjà 

vieux de seize ans a encore des 

munitions à son fusil et demeure 

un grand classique populaire 

du genre FPS en multijoueur. 

D›autres jeux de la même 

veine aimeraient certainement 

avoir une telle longévité et une 

communauté aussi engagée…
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On parle d’hypertension 
artérielle lorsque 
plusieurs mesures 

dépassent 14/9. Si elle 
reste légère ou modérée, 
des solutions naturelles 
associées à des mesures 
hygiénodiététiques peuvent 
calmer le jeu. Régime 
alimentaire, plantes, huiles 
essentielles, sport... le 
Dr Jean-Michel Morel 
révèle quelques remèdes 
naturels efficaces pour faire 
baisser la tension artérielle. 
L’hypertension artérielle 
est un trouble qui se 
manifeste notamment par 
l’augmentation anormale 
de la tension artérielle. 
Si l’hypertension est une 
maladie qui nécessite 
un suivi médical, en cas 
d’hypertension légère ou en 
complément d’un traitement 
et d’une bonne hygiène 
de vie, certaines méthodes 
naturelles peuvent aider à 
réguler sa tension artérielle. 

L’aubépine, efficace pour 
apaiser un tempérament 

anxieux et stressé
L’aubépine est utilisée pour 
son action régulatrice sur le 
rythme cardiaque et pour son 
effet apaisant et anxiolytique.
Grâce à ces deux actions 
conjointes, elle convient 
bien aux personnes 
stressées, qui ont tendance 
à avoir des palpitations, des 
tremblements… Elle agit 
comme un bêtabloquant 
naturel, mais sans les 
inconvénients que sont la 
fatigue et un ralentissement 
important du rythme 
cardiaque, précise le 
Dr Jean-Michel Morel, 
généraliste phytothérapeute.
Comment l’utiliser ?
• On la trouve 
sous forme d’extrait de 
plante standardisé (EPS, 
Phytostandard) : il faut alors 
avaler 1 à 2 c. à café par jour ;
• Plus pratique, il existe 
des gélules d’extrait sec (par 
exemple chez Elusanes) : 2 à 3 
gélules par jour pour atteindre 
400 à 800 mg, réparties sur la 
journée. À prendre en cure 
d’au moins 3 mois. On peut 
ensuite diminuer le nombre de 
gélules, puis espacer les prises.
Attention, mieux vaut 

demander l’avis médical d’un 
professionnel de santé en cas 
de problèmes cardiaques ou 
si l’on suit déjà un traitement 
contre l’hypertension ! 

Les feuilles d’olivier, des 
plantes pour réguler le 

métabolisme
«L’olivier a des propriétés 
hypotensives et régulatrices 
du rythme cardiaque. Il agit 
aussi sur le métabolisme du 
glucose, avec un effet au 
niveau du cholestérol et du 
diabète», note le Dr Morel.
Voilà pourquoi les 
feuilles d’olivier sont 
souvent prescrites en 
cas d’hypertension 
chez des personnes 
qui sont en “surcharge 
métabolique” : tendance 
au surpoids, alimentation 
trop grasse et sucrée…
Quelle tisane prendre pour 

faire baisser la tension ?
Pour utiliser les feuilles 
d’olivier en tisane (la 
meilleure manière de tirer 
profit de ses bienfaits), 
prenez 30 g de plante pour 
1 litre d’eau, faites bouillir 
à feu doux 10 à 15 minutes 
puis laissez infuser pendant 
1 h. Boire 1 litre de tisane 
tout au long de la journée, en 
cures de 5 jours par semaine 
pendant 3 semaines, puis 
respecter une pause d’une 
semaine avant de reprendre.
L’amélioration est lente mais 
progressive, sur plusieurs 
mois : on peut gagner jusqu’à 
deux points de tension, à 
condition de diminuer le sel 
dans son alimentation, de 
boire 1 à 1,5 l d’eau par jour 
et de pratiquer une activité 
physique, prévient le médecin.

L’huile essentielle de 
lavande, un remède pour se 

détendre vite et bien
L’huile essentielle de lavande 
officinale (aussi dite lavande 
vraie ou fine) a une action 
sédative rapide et agit sur le 
système nerveux autonome, 
qui régule la pression 
artérielle. En 2011, une étude 
contre placebo menée sur 
40 personnes a démontré 
que l’appliquer en massage, 
diluée dans une huile 
végétale, abaisse la pression 
artérielle (systolique et 
diastolique) ainsi que le pouls.

Comment l’utiliser ?
Le plus simple est de l’utiliser 
pure, par voie locale. Déposer 
une goutte d’huile essentielle 
sur la face interne de chacun 
des poignets et sur le 
plexus solaire et appliquer 
en massant dans le sens 
des aiguilles d’une montre 
jusqu’à pénétration, lorsqu’on 
se sent stressé et tendu, par 
exemple en fin de journée.
Il est intéressant de l’associer 
à l’huile essentielle de petit 
grain bigaradier, si on en 
a déjà dans sa pharmacie, 
«son action antispasmodique 
et tranquillisante cardiaque 
la complète bien : on peut 
alors appliquer 1 goutte de 
chaque», ajoute le Dr Morel.
D’autres huiles essentielles 
sont intéressantes pour aider à 
réguler la tension : camomille, 
eucalyptus citronné, 
marjolaine, ylang-ylang...

Les oméga-3, des 
antihypertenseurs naturels 

à l’effet protecteur
Les oméga-3, qui constituent 
une famille d’acides gras 
essentiels, font partie des 

éléments qui peuvent aider à 
lutter contre l’hypertension 
artérielle au quotidien. 
Cette famille d’acides gras 
essentiels «regroupe des 
acides gras indispensables, 
nécessaires au développement 
et au bon fonctionnement du 
corps humain, mais que notre 
corps ne sait pas fabriquer. 
Ils peuvent néanmoins 
être fabriqués à partir de 
leur précurseur s’il est 
apporté par l’alimentation», 
indique l’Anses (source 1).
Les acides gras oméga-3 ont 
un effet protecteur global sur 
la santé cardiovasculaire et 
agissent sur l’hypertension 
artérielle par leur effet 
de relaxation de la paroi 
des vaisseaux sanguins, 
explique le Dr Morel.
Une revue d’études de 2012 
a conclu que consommer 
des suppléments d’huile de 
poisson riches en oméga-3 
pendant au moins 8 semaines 
apporte une baisse légère 
de la tension systolique 
et diastolique chez les 
personnes hypertendues.

Les meilleurs aliments 
efficaces pour lutter contre 

l’hypertension
Il faudrait atteindre 900 
mg d’oméga-3 par jour 
pour voir de réels effets 
sur l’hypertension. Mais 
pour y parvenir, il faudrait 
consommer tous les jours 
des poissons gras (sardines, 
saumon…), ce qui, en plus 
d’être difficile, n’est pas 
recommandé car ces derniers 
peuvent être contaminés 
par des polluants (dioxines, 
PCB ou méthyl-mercure).
Ainsi, «il est souvent 
utile de recourir à une 
supplémentation», indique le 
généraliste. 2 capsules dosées 
à 500 mg d’oméga-3 par jour 
permettent d’atteindre la 
bonne quantité, au long cours, 
en cure d’au moins 2 à 3 mois.
En revanche, il faut faire 
attention à sa consommation 
de sel car un excès de sel 
contribue à augmenter 
la tension artérielle.
Quels fruits et légumes sont 
bons pour l’hypertension ?
L’avocat est très riche en 
acides gras essentiels ainsi 
qu’en potassium, un sel 

minéral qui semble protéger 
de l’hypertension artérielle 
selon plusieurs études. Riche 
en potassium, en calcium et en 
magnésium, le brocoli permet 
également de réguler la 
tension. De manière générale, 
il est recommandé d’avoir un 
régime alimentaire riche en 
fruits et légumes pour réguler 
naturellement l’hypertension.
Hygiène de vie : comment 

faire baisser sa tension sans 
médicaments ?

En cas d’hypertension, faites 
du sport, mais pas n’importe 
lequel ! Si vous avez une 
tension élevée, préférez les 
gyms douces (qi gong, yoga, 
taï-chi…) au tennis, au squash 
ou à la zumba, qui accélèrent 
trop le rythme cardiaque. La 
marche active, au seuil de 
l’essoufflement, au moins 
30 minutes 3 ou 4 fois par 
semaine voire tous les jours, 
renforce les artères et les 
muscles du cœur. N’oubliez 
pas de vous hydrater 
quotidiennement en buvant 
1,5 à 2 litres d’eau par jour.
Si possible, arrêtez 
complètement de fumer. La 
cigarette est très mauvaise 
pour la pression artérielle. 
«Chaque cigarette entraine, 
chez le fumeur, une élévation 
de la pression artérielle 
durant une période de 20 
à 40 minutes, ainsi qu’une 
augmentation du rythme 
cardiaque d’environ 40 %, 
qui usent prématurément 
le cœur et fragilisent les 
parois des artères», rappelle 
la Fédération française 
de cardiologie (source 2).
La relaxation peut aider à 
diminuer la tension artérielle 
due au stress, mais à court 
terme, précise la revue 
scientifique Cochrane (source 
3). «Même si nous savons que 
la relaxation peut annuler les 
augmentations à court terme 
de la pression artérielle dues 
au stress, nous ignorons si 
un programme de relaxation 
durable peut diminuer à long 
terme la pression artérielle ou 
réduire les risques de décès, 
de crises cardiaques et d’AVC

Comment faire baisser sa tension naturellement ?
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Pour changer de style et 
avoir moins chaud cet été, 
vous avez décidé d’opter 

pour un carré. Si votre choix 
n’est pas encore arrêté sur une 
coupe en particulier, découvrez 
l’option «cub cut», le carré en 
vogue et facile à coiffer.
Si vous aimez changer de look 
au rythme des saisons, la saison 
estivale pourrait vous donner des 
idées. Pourquoi ne pas célébrer 
les beaux jours en adoptant une 
coupe au carré tendance ? Avec 
le retour du soleil et la hausse des 
températures, rien de mieux que 
quelques coups de ciseaux pour 
apporter un peu de fraîcheur 
à sa coupe et redonner force et 
vitalité à ses longueurs.
Vous avez envie d’opter pour 
un carré ? A chaque type de 
cheveux le sien ! Si le box bob 
ou encore le bullet bob séduisent 
les personnes aux cheveux fins 
et que le curly bob convient 
aux cheveux bouclés, il existe 
des coupes particulièrement 
tendance cet été, comme le 90s 
heartthrob bob, qui a en plus 

l’avantage d’être facile à coiffeur. 
Vous voulez miser sur une coupe 
plus versatile qui va à tout le 
monde ? Vous pouvez miser sur 
le «bullet bob», mais aussi de la 
«cub cut», l’un des carrés stars 
des salons de coiffures.
Carré tendance : qu’est-ce que la 
«cub cut» ?
Souvenez-vous de la wolf cut, 
de la coupe mulet ou encore de 
la coupe shag, qui ont marqué 
les tendances de l’année 2022. 
Imaginez maintenant un parfait 
mélange entre ces trois coupes 
de cheveux et vous obtenez 
la «cub cut». On parle donc 
ici d’une coupe de cheveux 
avec différentes longueurs, 
pour apporter beaucoup de 
mouvement et de texture. La 
seule différence entre ces trois 
coupes et la cub cut, c’est la 
longueur globale. En effet, 
il s’agit ici d’une coupe plus 
courte, qui s’arrête au niveau 
des épaules pour la partie la 
plus longue et qui remonte 
progressivement au niveau du 
menton, des tempes etc.

Sophia Hilton, fondatrice du 
salon londonien Not Another 
Salon, explique dans Stylist 
que cette coupe de cheveux 
donne un effet coiffé décoiffé 
très tendance. De ce fait, elle 
correspond parfaitement aux 
personnes qui ne souhaitent pas 
passer trop de temps à se coiffer 
et qui raffolent des looks un peu 
plus casual, comme le «messy 
bun». De plus, elle convient à 
toutes les natures de cheveux. 
Alors, comment ne pas craquer ?

Comment coiffer la «cub 
cut» pour un carré au top ?

Le principe de cette coupe 
de cheveux est de maintenir 
un maximum de mouvement 
«naturel». Ainsi, il faut éviter 
autant que possible l’utilisation 
d’appareils chauffants et de 
mouvements qui vont trop 
«structurer» la coupe. L’idéal, 
selon Sophia Hilton ? Utiliser 
un diffuseur de chaleur, qui va 
sécher vos cheveux, les coiffer 
et leur apporter un côté coiffé 
décoiffé canon, sans en faire 
trop.

Pour un visage sculpté et 
des traits mis en valeur sans 
maquillage, testez la technique 
du tantouring. On vous explique 
de quoi il s’agit.
Se réveiller avec une mine 
radieuse, un teint hâlé, et surtout 
un visage sculpté, comme si 
vous aviez mis de la poudre 
bronzante. Vous en rêvez, mais 
cela vous semble impossible ? 
Et bien détrompez-vous. Une 
nouvelle technique fait le buzz 
sur les réseaux sociaux : il s’agit 
du «tantouring», et cette méthode 
permet d’obtenir cet effet bronzé 
et lifté sans maquillage.
«Tantouring» : quelle est cette 

méthode pour sculpter son 
visage ?

Contraction du mot anglais 
“tan”, qui signifie “bronzage” 
et “contouring”, le tantouring 
est une astuce qui consiste à 
faire un contouring avec son 
autobronzant. Le contouring 
permet de redéfinir la structure 
de son visage en créant de la 
dimension. On “imite” l’ombre 
naturelle de certaines zones afin 
de les creuser et mettre ainsi en 
valeur les pommettes, affiner le 
nez, étirer le regard ou encore 
réduire la taille d’un front par 
effet d’optique.
Alors que vous avez peut-

être l’habitude de faire votre 
contouring avec un maquillage 
prévu à cet effet dans les tons 
marron, avec une texture 
crémeuse ou poudrée, l’idée 
avec le tantouring est de 
reproduire les mêmes gestes 
mais sans maquillage, avec 
de l’autobronzant, de façon à 
obtenir une peau hâlée sur des 
endroits stratégiques. Vous 
obtiendrez un résultat ultra 

naturel et semi-permanent, qui 
va durer plusieurs jours.

Comment réaliser le 
«tantouring» parfait ?

Sur son compte Tik Tok, la 
maquilleuse professionnelle 
India Excell montre en vidéo sa 
façon de faire son «tantouring». 
Elle commence par appliquer sur 
tout le visage quelques gouttes 
de sérum autobronzant qu’elle 
mélange à sa crème hydratante. 

Cela lui permet d’avoir une base 
de teint légèrement hâlée.
Elle se munit ensuite d’un pinceau 
large et avec un bout arrondi et 
une mousse autobronzante. Elle 
se sert du bouchon du flacon 
comme réceptacle pour déposer 
la matière et prélever facilement 
un peu d’autobronzant avec 
le pinceau. L’experte dépose 
l’autobronzant au niveau des 
tempes, sur les pommettes, au 
sommet du front, des racines des 
cheveux et le long des mâchoires.
Puis India Excell termine en 
estompant toute la matière 
en tapotant avec une éponge 
à maquillage pour obtenir 
un résultat ultra naturel sans 
démarcations ni taches. Enfin, 
avec un pinceau plus précis, 
elle dépose de l’autobronzant le 
long des arêtes du nez, sur les 
paupières et autour des lèvres 
pour les rendre plus pulpeuses. 
Selon l’autobronzant que vous 
utilisez, vous devrez ensuite 
rincer votre visage après 
quelques heures ou une nuit de 
sommeil. Vous aurez une mine 
radieuse dès le matin, sans 
maquillage !

«Cub cut»

le carré ultra tendance et facile à coiffer qui va à tout
 le monde

«Tantouring» 

voici l’astuce super simple pour se réveiller avec un teint 
bronzé et sculpté
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Le vernissage de 
l’exposition collective 
«DixArt», regroupant les 

œuvres de dix artistes peintres 
diplômés ou autodidactes, a été 
inauguré, samedi à Alger, avec 
une performance artistique alliant 
la chanson à la chorégraphie, 
que le duo Karima Nayt et 
Abdessamed Seddouki, a rendu, 
dans une fusion des arts inédite.
Dans le cadre d’une série de 
rencontres organisées jusqu’au 
31 juillet à la Galerie Frantz-
Fanon de l’Office Riadh El Feth 
(Oref) en célébrations du 61e 
anniversaire du Recouvrement 
de la Souveraineté nationale, 
«DixArt» est un des volets de cet 
événement culturel fédérateur qui 
met en valeur l’Imaginaire créatif, 
célébré par des écrivains, poètes, 
conteur, artistes plasticiens et du 
monde de la chanson.
Donnant un ton contemporain 
à ces rencontres, Karima Nayt, 
a enchanté, 7 mn durant, les 
visiteurs avec une performance 
mêlant la chanson, «Mersoul», 
une de ses nouvelles pièces, avec 
une chorégraphie prolifique et 
ample en mouvements et gestes 
gracieux, qu’elle a rendue avec 
le jeune danseur et chorégraphe 
Abdessamed Seddouki, exprimant 
le tourment, dans une prestation 
alertant sur les «turbulences et 
les états de guerres dans le monde 
actuel».
Artiste algérienne, Karima Nayt 
est une danseuse, parolière et 

interprète établie en Suède, 
après avoir transité par plusieurs 
pays, dont l’Egypte où elle avait 
confirmé ses talents de danseuse 
et d’interprète, qu’elle ne tardera 
pas à partager avec son public 
en 2012, avec la sortie de, 
«Quoi d’autre ?», son premier 
album, distingué en 2013 des 
prix de la «Meilleure Artiste» 
et de l’»Album de l’année», au 
«Swedish Folk» et «World-Music 
Awards», et de son deuxième 
opus, «Wahdani», sorti en 2021.
L’espace de la galerie Frantz-
Fanon s’est ensuite ouvert aux 
œuvres des dix artistes, auteurs 
d’une trentaine de toiles de 
différentes écoles et courants 
artistiques, réalisées dans des 
formats différents et des savoirs 
faire variés dont, l’acrylique, le 
pastel sec, le charbon ou encore 
la technique mixte.
Le choix des œuvres visibles 
ayant été confié aux bons 
soins du commissaire de 
l’exposition, l’Artiste plasticien, 
Abderrahmane Kahlane, les dix 
artistes mis à l’honneur dont, 
Samia Cheloufi, Hacène Drici, 
Mohamed Demis, Maamar 
Guerziz et Mohamed Boucetta, 
se sont exprimés, par deux ou 
trois fois chacun, dans différentes 
thématiques en lien leurs ressentis 
respectifs.
Ainsi, Seifeddine Cheraïtia 
est présent à l’exposition avec 
trois toiles d’une série qui, 
selon lui, «en compte 80», au 

titre de «L’Unisson», alors que 
Kheireddine Khaldoune invite à 
la réflexion avec deux peintures, 
«Zéro Degré» et «Chuuuut !» 
et une œuvre plastique qu’il a 
intitulé, «Point d’ancrage» (ou La 
colombe et la rose).
Aghiles Issiakhem, petit fils du 
regretté grand Artiste et Peintre 
moderne, M’Hamed Issiakhem 

(1928-1985) présente, quant à 
lui, «L’Oubli» et «Aspiration», 
deux œuvres grandeur nature, 
réalisées au fusain (crayon de 
charbon de bois naturel), autour 
d’un personnage errant, pouvant 
être reconstituées en trois ou 
deux assemblages différents, 
respectivement, selon la hauteur 
et la surface du support (mur) sur 

lequel elles seront exposées.
Exprimant l’»Espoir», Kamila 
Amel Hamidou, poétesse 
des formes et des couleurs et 
passionnée par l’Art abstrait 
après s’être essayée au cubisme, 
a, pour sa part, dédié plusieurs 
toiles au thème qu’elle a choisi, 
alignant, «Réclure», «Sensoriel», 
«Iseult», «Alis», «Patern Lacem» 
et «Vertigo», œuvres, en relief 
pour certaines, réalisées dans des 
techniques mixtes aux dosages 
compliqués, minutieusement 
préparés.
Autre création tout aussi 
attrayante, «S-U-S-P-E-N-
D-U», une œuvre en Vidéo-Art 
d’une durée de 1’43’’ de l’artiste 
plasticienne Kenza Bourenane, 
projetée sur un écran ordinaire, 
traitant avec des négatifs animés 
de photographies des mutations 
sociales en Algérie.
Des interventions d’écrivains, 
poètes, conteurs, peintres-
plasticiens et journalistes, à 
l’instar de, Meriem Guemache, 
Mohamed Jaoudet Tarek 
Guessouma, Karim Ouali, Yamilé 
Ghebalou, Mina Benmihoub et 
Mohand Said Benskhria sont 
au menu de ces rencontres, 
organisées en collaboration avec 
l’Oref et dédiées à la célébration 
de l’imaginaire créatif.

L’organisation fiscale iranienne 
a annoncé que les influenceurs et 
les célébrités sur Instagram seront 
tenus de payer des impôts sur leurs 
revenus.
L’Administration fiscale nationale 
iranienne (NTA) a identifié 
des centaines de créateurs de 
contenu dans le pays qui gagnent 
d’importantes sommes d’argent 
grâce à leur contenu sur les 
réseaux sociaux.
«Ces personnes ont des revenus 
et doivent payer des impôts 
conséquents», a déclaré Mehdi 
Mowahed, porte-parole de la NTA 
iranienne, à l’Agence de presse 
des étudiants iraniens.
Les autorités fiscales ont découvert 
555 blogueurs après une enquête 
approfondie sur le site de réseau 
social de partage de photos et de 
vidéos Meta, dont 123 perçoivent 
un revenu annuel de plus de 23 
000 milliards de riyals iraniens (1 
riyal = 0,000021 euro).
L’administration fiscale devrait 

récolter au moins 10 millions 
dollars (1 dollar = 0,89 euro) 
auprès des influenceurs Instagram 
iraniens cette année
L’année dernière, en août, les 
autorités iraniennes ont bloqué 
l’accès à Instagram et WhatsApp 
en limitant la bande passante 
allouée aux plates-formes sociales 
et en réduisant le débit internet.
L’accès aux applications n’est 
possible qu’au moyen de codes 
d’authentification envoyés par 
SMS, ce qui rend la connexion 
difficile et uniquement accessible 
par le biais d’un réseau privé 
virtuel ou d’un autre logiciel 
antifiltrage, permettant ainsi aux 
créateurs de contenu de contourner 
le blocage du gouvernement.
Au début de l’année 2020, lorsque 
les sites de réseaux sociaux étaient 
accessibles, le Parlement iranien 
a adopté un projet de loi visant 
à percevoir des taxes auprès des 
utilisateurs ayant plus de 500 000 
abonnés.

Toutefois, le ministère des 
Communications a mis en place 
un plan d’exonération fiscale pour 
les utilisateurs actifs des plates-
formes approuvées par le régime, 
telles que Rubika et iGap, qui ne 
sont pas aussi populaires que les 
plates-formes de Meta.
Par ailleurs, le Guide suprême 
iranien, Ali Khamenei, possède 
des comptes actifs sur les 
réseaux sociaux, notamment 
Instagram et Twitter, qui comptent 
respectivement près de 5 millions 
et 980 000 utilisateurs.
Avec l’essor des réseaux sociaux 
au cours de la dernière décennie, 
plusieurs pays ont pris des mesures 
pour réglementer la législation et 
la taxation des réseaux sociaux, 
et l’imposition des créateurs de 
contenu est devenue monnaie 
courante.
En 2021, l’Autorité fiscale 
fédérale (FTA) des Émirats arabes 
unis a obligé les influenceurs et 
les artistes sur les réseaux sociaux 

à payer la TVA sur leurs revenus 
et les biens qu’ils reçoivent à des 
fins promotionnelles, tels que des 
téléphones portables ou d’autres 
cadeaux.
Selon un bulletin publié par la 
FTA, si la valeur des services 
fournis par un artiste ou un 
influenceur dépasse 375 000 
dirhams (1 dirham = 0,24 euro) 
sur une période de douze mois, ils 
doivent s’inscrire à la TVA.
De même, l’autorité saoudienne de 

régulation des médias a annoncé 
à la fin de l’année dernière que 
tout créateur de contenu saoudien 
ou non saoudien résidant au 
Royaume et qui tire des revenus 
de la publicité sur les réseaux 
sociaux doit d’abord demander un 
permis officiel à la Commission 
générale des médias audiovisuels. 
Ce permis est renouvelable 
tous les trois ans, moyennant 
une redevance de 15 000 riyals 
saoudiens (1 riyal = 0,24 euro).

Vernissage à Alger de l’exposition collective «DixArt», 
dédiée à l’Imaginaire créatif

Les influenceurs et célébrités d’Instagram en Iran devront 
payer l’impôt sur le revenu
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L’actrice afro-américaine Niecy-
Nash Betts figure dans la sélection 
des Emmy Awards pour le 
meilleur second rôle féminin dans 
une série ou un film d’anthologie.
Une nomination des plus 
inattendues selon l’actrice.
«J’ai eu un rendez-vous galant 
hier soir parce que j’ai obtenu 
mon étoile sur le Hollywood 
Walk of Fame. Nous sommes 
donc sortis dans la soirée, de quoi 
faire briller cette étoile lors d’un 
tête-à-tête en amoureux. Je me 
suis tellement amusée que je me 
suis endormie maquillée. C’est 
pour ça que je suis maquillée à 
l’aube. Le truc, c’est que lors des 
nominations, j’ai dû aller nourrir 
le chien, et ils n’ont pas annoncé 
ma catégorie, donc je ne savais 
pas vraiment ce qui s’était passé. 
Je suis donc aller vérifier, après 
plusieurs pages, j’ai vu mon nom 
et je me suis dit : «Dieu est bon», 
relate l’actrice.
L’actrice est en lice pour le rôle 
de Glenda Cleveland dans la série 
anthologique «Monstre», qui 

raconte l’histoire Jeffrey Dahmer, 
l’un des tueurs en série les plus 
notoires de l’histoire américaine, 
joué par Evan Peters.
«Laissez-moi vous dire quelque 
chose. J’ai été choqué. Je veux 
dire, au point que vous auriez 
pu m’acheter pour un centime et 
obtenir de la monnaie en retour. 

Je me suis dit : des milliards de 
personnes regardent ça ? Je n’ai 
jamais vu cela venir. Je n’aurais 
jamais imaginé un tel phénomène 
au cinéma. Je ne l’avais pas 
vu venir. J’ai été absolument 
choquée et je suis très heureuse. 
J’ai réalisé que je n’avais même 
pas eu une chance, vous savez, 

une fois que j’ai vu que j’avais 
été nominée, votre téléphone s’est 
mis à sonner, à sonner, à sonner, 
à sonner, à sonner, à sonner. 
J’ai juste pu regarder et voir 
qu’au total, la série a obtenu 13 
nominations,» ajoute-t-elle.
«Monstre» a obtenu des 
nominations pour la meilleure 

série ou film d’anthologie, des 
nominations pour Evan Peters et 
Richard Jenkins en tant qu’acteurs 
et des nominations pour Carl 
Franklin et Paris Barclay en tant 
que réalisateurs.
La cérémonie des Emmy Awards 
aura lieu le lundi 18 septembre.

Une fois par mois, Noor 
Agha Faqiri allume 
son four pour cuire de 

nouvelles poteries dans son petit 
atelier, situé à environ 50 km au 
nord-ouest de Kaboul, la capitale 
de l’Afghanistan.
Le village de Qarya-e-Kulalan 
(le village des potiers), dans 
le pittoresque district d’Istalif, 
abrite des dizaines de potiers 
comme Faqiri.
Mais depuis le retour au 
pouvoir des talibans en août 
2021, beaucoup ont dû cesser 
de produire leurs poteries, les 
ventes ayant chuté en raison 
des difficultés économiques 
traversées par leur pays.
Faqiri, cependant, est déterminé 
à maintenir son activité. «On 
ne devrait pas abandonner une 
affaire dans laquelle vos parents, 
grands-parents et arrière-grands-
parents ont travaillé, parce qu’elle 
est particulièrement bénie», 
déclare-t-il à l’AFP.
«Mes enfants aussi regardent 
l’affaire familiale et veulent à 
tout prix la sauver et l’empêcher 
de couler», explique cet homme 
de 53 ans.
La poterie est une tradition 
séculaire dans tout l’Afghanistan, 
mais Istalif est particulièrement 
réputé pour son savoir-faire et la 

qualité de ses produits.
La principale rue de Qarya-e-
Kulalan est bordée de magasins 
de poterie, dont plus de la moitié 
sont fermés, en l’absence de 
clients.
Mais ceux qui restent ouverts 
proposent de somptueux bols, 
pots ou cruches vernissés de 
couleur turquoise, aigue-marine 
ou marron terre.
La plupart des clients viennent 
pour la journée de Kaboul, et 
font l’heure et demie de route 
pour aller pique-niquer dans les 
collines alentour ou au bord des 
rivières.
De temps en temps, des marchands 
de gros débarquent avec de larges 

commandes provenant d’hôtels 
situés en Afghanistan ou à 
l’étranger.
«Avant des étrangers et des gens 
d’autres provinces venaient voir 
Istalif, car c’est un ancien lieu 
verdoyant de tourisme», observe 
Abdul Hameed Mehran, un potier 
de 32 ans.
- «Une fierté pour moi» -
Les poteries sont toujours 
fabriquées selon les mêmes 
techniques ancestrales.
L’argile issue des montagnes 
environnantes est posée sur des 
tours actionnés par les pieds du 
potier, pendant que ses mains 
façonnent l’ustensile.
«Mon travail représente une 

fierté pour moi», explique 
Mehran. «C’est une fierté que 
nous produisions de tels objets en 
Afghanistan.»
Mehran confectionne sur son tour 
entre 70 et 100 pièces par jour - 
en fonction de la demande -, qui 
sont ensuite séchées au soleil, 
avant la cuisson au four, qui a lieu 
deux fois par mois.
«Je reviens sans cesse ici parce 
qu’ils font toujours de nouveaux 
objets et qu’ils sont de bonne 
qualité», raconte Shah Agha 
Azimi, 25 ans, un client venu de 
Kaboul.
«Ils innovent dans leur travail», 
souligne-t-il.

Selon les habitants, entre 
30 et 80 familles seulement 
continuent encore le travail de la 
poterie, en raison des difficultés 
économiques.
Faqiri ne serait pourtant pas 
contre une compétition accrue.
«Quand je vois des magasins 
fermer, j’ai le coeur brisé. Je veux 
que chaque magasin à côté du 
mien soit ouvert et que les affaires 
s’améliorent chaque jour», dit-il.
«On serait heureux de voir du 
commerce sur le marché. Ca 
réchauffe le coeur quand on 
travaille.»

Afghanistan 

un village de potiers tente de préserver une tradition séculaire

USA 

Niecy Nash «tellement heureuse» de sa nomination
 aux Emmy Awards
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Avec ses quantités très 
élevées de caféine, une 
nouvelle boisson à la 

mode aux Etats-Unis est accu-
sée d’être dangereuse pour les 
enfants, qui se l’arrachent depuis 
qu’elle a été lancée par de cé-
lèbres Youtubeurs.
Prime a été créée en 2022 par 
l’Américain Logan Paul et le 
Britannique KSI, deux des You-
tubeurs les plus influents. Une 
première boisson, Prime Hydra-
tion, ne contenait elle pas de 
caféine.
Mais cette année, une seconde 
ligne a été lancée: Prime Energy. 
Une seule cannette contient 200 
mg de caféine -- soit bien plus 
que les 30 mg contenus dans une 
cannette de Coca-Cola, et les 80 
mg d’une cannette de Red Bull.
Une vidéo des deux stars d’inter-
net, au moment du lancement, 
les montre en train de jouer aux 
jeux vidéo ou encore au ping-
pong, d’abord très lentement et 
sans entrain, puis frénétiquement 
après avoir bu la boisson.
Depuis, sur le réseau social 
TikTok, de nombreuses vidéos 
montrent des enfants brandis-
sant fièrement les fameuses bou-
teilles, sur une petite musique 
clamant «on a trouvé Prime, les 
gars!».
Or selon les experts médicaux, 

la consommation de caféine est 
déconseillée pour les plus jeunes.
Les enfants de moins de 12 ans 
ne devraient pas en consommer 
du tout, prévient l’Académie 
américaine pour la psychiatrie 
des enfants et adolescents (AA-
CAP), une association profes-
sionnelle. Et entre 12 et 18 ans, 
une limite de 100 mg par jour est 
conseillée -- soit une demie can-
nette de Prime Energy.
Outre de l’agitation, de l’anxiété 
ou des maux de tête, l’ingestion 
de trop de caféine par un enfant 
peut entraîner des vomissements, 
une pression sanguine élevée, ou 
encore des problèmes de rythme 
cardiaque, selon l’AACAP. Cer-
tains peuvent y être plus sen-
sibles que d’autres.

Stratégie marketing
«Ce produit a un seul vrai mar-
ché cible: les enfants de moins 
de 18 ans, et voilà pourquoi je 
sonne l’alarme», a déclaré cette 
semaine l’influent sénateur dé-
mocrate Chuck Schumer, qui a 
pris le sujet à bras-le-corps.
Prime Energy existe dans de 
nombreux parfums attractifs 
pour les plus jeunes (orange-
mangue, framboise-melon...).
Mais les niveaux de caféine 
contenus dans cette boisson sont 
«ahurissants pour le corps d’un 
enfant», s’est offusqué Chuck 

Schumer. Elle «est à la mode 
parce qu’elle est devenue un 
symbole de statut social influen-
cé par les réseaux sociaux, que 
les enfants essaient à tout prix de 
copier», a jugé son bureau dans 
un communiqué.
M. Schumer a annoncé avoir 
écrit au patron de l’Agence amé-
ricaine des médicaments (FDA), 
également en charge des normes 
sanitaires concernant la nour-
riture, en réclamant qu’une en-
quête soit menée sur les niveaux 
de caféine contenus et la straté-
gie marketing adoptée.
L’agence américaine a répondu 
cette semaine «examiner les 
inquiétudes» soulevées par le 
sénateur, et qu’elle lui répondrait 
directement.
«Nous encourageons les per-
sonnes responsables et les 

familles à lire l’étiquette d’un 
produit avant de les donner à 
leur enfant», a déclaré un porte-
parole de la FDA dans un com-
muniqué.
La cannette comporte bien une 
ligne discrète indiquant que la 
boisson n’est pas recommandée 
pour les moins de 18 ans, mais 
l’avertissement est loin de sauter 
aux yeux.
La FDA -- qui a déjà émis des 
avertissements par le passé 
contre plusieurs entreprises 
commercialisant des boissons 
à la fois alcoolisées et caféi-
nées -- rappelle que les adultes 
peuvent généralement consom-
mer jusqu’à 400 mg de caféine 
par jour sans effet dangereux, 
soit quatre à cinq tasses de café.

Marché juteux 

Logan Paul a en partie répondu 
à la controverse dans une vidéo 
publiée sur les réseaux sociaux 
jeudi.
Il s’est offusqué des articles de 
certains médias ayant rapporté 
que le Canada avait rappelé les 
cannettes de Prime Energy, alors 
qu’il s’agissait d’une action 
contre des importations illégales, 
la compagnie n’y étant pas offi-
ciellement distribuée.
«Les formules de Prime sont 
en règle avec les organismes de 
contrôle de chaque pays», a-t-il 
déclaré dans cette vidéo.
«Cela ne me surprend pas que 
nous soyons visés par des grands 
conglomérats et même le gou-
vernement américain!», a-t-il 
ajouté. «Parce qu’en utilisant les 
réseaux sociaux, nous avons créé 
une boisson tellement novatrice, 
qu’elle mange les parts de mar-
ché des plus grandes sociétés de 
la planète!»
Le marché des boissons énergé-
tiques est prospère et en pleine 
expansion, et les rayons des su-
permarchés américains regorgent 
de différentes marques.
Sur la première année d’opéra-
tions, Prime a vendu pour 250 
millions de dollars de produits, 
avait précédemment déclaré Lo-
gan Paul lors d’une interview.

Il fallait bien l’insistance de 
Ryan Reynolds pour que Hugh 
Jackman retrouve le personnage 
de Wolverine, et qui plus est 
dans une tenue inédite. En début 
de semaine, les deux stars ont 
publié sur leurs réseaux respec-
tifs un cliché tiré du tournage de 
Deadpool 3. On y voit l’anti-su-
perhéros à la combinaison rouge 
sang incarné par Ryan Reynolds 
au côté d’un Hugh Jackman dans 
une sublime combinaison jaune.
Joie pour les aficionados : il 
s’agit bel et bien de celle que 
porte Wolverine dans les comics 

et la série animée dans années 
1990, mais qui a été abandonnée 
dans les films des années 2000. 
D’ailleurs, ce choix avait été sou-
ligné dans une scène du tout pre-
mier volet de la franchise.

Justice pour les fans
Dans cette scène, le Wolverine 
de Hugh Jackman se plaint de la 
combinaison de cuir noir impo-
sée aux X-Men, et Cyclope lui 
répond : « Tu préférerais quoi, 
une combinaison de Spandex 
jaune ? »
Un clin d’œil aux fans sur lequel 
le producteur de la franchise 

Ralph Winter était revenu lors 
d’une interview en 2020. « Cette 
blague n’était pas destinée à irri-
ter les fans, avait-il expliqué à 
SyFy Wire. C’était notre façon de 
leur dire : «Hey, on vous entend. 
On comprend que vous auriez 
préféré voir tout le monde dans 
la tenue traditionnelle. Mais on 
doit aussi faire un film qui parle à 
un public plus large pour justifier 
le budget. « »
Alors les fans peuvent remercier 
Ryan Reynolds d’avoir réparé ce 
manque de considération !

Pour Robert Downey Jr., deux 
films ont réellement compté 
dans sa carrière ces 25 dernières 
années. Si l’acteur a surtout mar-
qué les esprits en donnant le coup 
d’envoi du MCU avec son incar-
nation d’Iron Man, la franchise 
superhéroïque ne fait étonnam-
ment pas partie de sa sélection, et 
vous allez vite comprendre pour-
quoi.
« Honnêtement, les deux films 
les plus importants que j’ai faits 
durant ces 25 dernières années 
sont The Shaggy Dog (Raymond 
en version française) et Le Voyage 

du Docteur Dolittle », a-t-il décla-
ré lors d’un entretien accordé au 
New York Times.
« The Shaggy Dog, parce que 
c’est le film qui a fait que Disney a 
bien voulu m’assurer pour la suite 
», a expliqué Robert Downey à 
propos du film de 2006 avec Tim 
Allen qui fut un flop retentissant. 
« Et puis le second plus important 
est Dolittle, parce que ça a été une 
opportunité gâchée et une bles-
sure [qui est restée ouverte] durant 
deux ans et demi », a-t-il continué.
Le Voyage du Docteur Dolittle 
(2020) a en effet été un échec 

d’autant plus cuisant que le comé-
dien était encore auréolé par le 
succès de ses années au sein de 
l’écurie Marvel. Mais justement, 
si ces deux longs-métrages ont été 
si importants pour Robert Downey 
Jr., c’est parce qu’ils l’ont poussé 
à se remettre en question.
« Comment dit-on déjà ? Ne lais-
sez jamais une bonne crise se 
perdre », a enfin philosophé Ro-
bert Downey Jr., qu’on retrouvera 
le 19 juillet prochain à l’affiche 
d’Oppenheimer, le nouveau film 
de Christopher Nolan.

La nouvelle boisson à la mode aux Etats-Unis fait
 des vagues

Pour « Deadpool 3 », Hugh Jackman remet le fameux 
costume jaune de Wolverine

Robert Downey Jr. estime avoir fait deux films importants
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Un avion saoudien autorisé à atterrir à Alger pour prendre 
en charge une hadji marocaine victime d›un malaise

Les autorités algériennes 
ont autorisé 
l’atterrissage d’un avion 

de la compagnie aérienne 
saoudienne à l’aéroport 
international d’Alger, afin de 
prendre en charge une hadji 
marocaine victime d’un malaise 

sévère, transférée en urgence 
à l’hôpital «Salim-Zmirli» 
(Alger) pour recevoir les soins 
nécessaires, a indiqué, samedi, 
un communiqué du ministère de 
la Santé.
«La ressortissante marocaine 
(R. Al GH), 76 ans, a subi un 

malaise sévère à bord de l’avion 
lorsque ce dernier traversait 
l’espace aérien algérien», précise 
la même source, soulignant que 
«les autorités algériennes ont 
autorisé l’avion relevant de la 
compagnie aérienne saoudienne 
à atterrir à l’aéroport 

international d’Alger».
La hadji marocaine a été évacuée 
en urgence à l’Etablissement 

hospitalier spécialisé (EHS) 
Salim-Zemirli où elle a reçu les 
soins nécessaires et la prise en 
charge adéquate, a fait savoir la 
même source.           
L’état de santé de la ressortissante 
marocaine est stable, rassure le 
ministère.

Arrestation de 14 étrangers et démantèlement 
d’un réseau de drogue à Alger

Explosion dE gaz à ghardaïa:

Deux hélicoptères mobilisés pour le transport des blessés à Alger  

La Direction générale 
de la sécurité 
nationale a annoncé 

vendredi l’arrestation de 
14 ressortissants étrangers, 
accusés de trafic de 
drogues et de substances 
psychotropes, ainsi que de 
gestion de clubs nocturnes 
illégaux, sources de 
troubles dans les quartiers 
résidentiels.
Selon la même source, 
au cours de différentes 
opérations policières 
menées dans les villes de 
Bordj El Bahri et Bordj 
El Kiffan à l’est de la 
capitale, les services de 
police judiciaire ont réussi, 
la nuit du 3 au 4 juillet, à 
arrêter 14 étrangers, dont 
deux Marocains. Ils sont 
poursuivis pour trafic et 
commerce de drogues et 
substances psychotropes, 

exploitation d’une 
organisation criminelle, 
détention et vente d’alcool 
sans licence, ainsi qu’entrée 
et séjour illégaux sur le 
territoire national.
Saisie d’une grande quantité 
de drogues et déportation 
d’étrangers illégaux
Toujours selon le même 
communiqué, les autorités 

ont profité de la permission 
de perquisition délivrée par 
le procureur compétent pour 
découvrir le plan criminel 
de ces réseaux criminels. 
Ceux-ci étaient impliqués 
dans la fabrication de 
drogues et de substances 
psychotropes de différentes 
sortes, le commerce 
illégal de ces substances, 

l’ouverture de clubs 
nocturnes et des maisons 
de prostitution, créant un 
climat d’insécurité dans les 
quartiers résidentiels.
Ces perquisitions ont 
permis la saisie de 1,5 kg 
de marijuana, près de 487 
g de poudre d’ecstasy, 123 
g d’héroïne, des capsules 
de cocaïne, 659 unités 

d’alcool de diverses sortes 
et tailles, 28 700 euros en 
espèces, ainsi que 3 734 
000 dinars algériens. Des 
armes blanches interdites de 
différents types, présumées 
être utilisées pour des 
agressions, ont également 
été découvertes.
Les 14 suspects ont été 
présentés au procureur de la 
République près le tribunal 
de Rouiba (Alger) le 9 juillet 
en cours. Ils sont poursuivis 
pour trafic et commerce 
de drogues (marijuana, 
cocaïne, héroïne et ecstasy), 
détention et vente d’alcool 
sans licence, et séjour illégal 
sur le territoire national. 
Par ailleurs, 110 étrangers 
en situation irrégulière ont 
été expulsés vers leur pays 
d’origine, selon le même 
communiqué.

Les services de la 
Protection civile 
ont mobilisé deux 

hélicoptères appartenant 
au Groupement aérien du 
corps, afin de transporter 
les personnes blessés dans 
l’explosion d’une bonbonne 
de gaz, survenue vendredi 
à Ghardaïa, vers les deux 
hôpitaux des grands 
brûlés à Alger, suivant les 
instructions du président 
de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 
concernant la prise en charge 

des victimes nécessitant un 
transfert vers les centres 
hospitaliers spécialisés, 
indique un communiqué des 
mêmes services.
Le communiqué a précisé 
que «suite à une explosion 
d’une bonbonne de gaz, 
survenue le 14 juillet 2023, 
à 14:37 à  Ben Izguen, 
commune de Bounoura 
(wilaya de Ghardaïa), qui a 
causé l’effondrement d’une 
maison et fait un mort (un 
enfant) et quatre blessés, 
dont deux graves nécessitant 

un transfert en urgence 
vers un hôpital spécialisé à 
Alger, et en exécution des 

instructions du président de 
la République concernant la 
prise en charge des victimes 

nécessitant un transfert 
vers les centres hospitaliers 
spécialisés, la Direction 
générale de la Protection 
civile a mobilisé deux 
hélicoptères appartenant 
au Groupement aérien du 
corps, afin de transporter les 
blessés (le père et sa fille) 
de la wilaya de Ghardaïa 
vers l’Hôpital des grands 
brûlés de Zéralda et l’EHS 
des Grands Brûlés +Pierre 
et Claudine Chaulet+ 
d’Alger».


